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QUITADO
Após aprovação dos vereado-

res do PL do Reajuste na sessão da
última segunda (6), o carnê da re-
posição da inflação negociado du-
rante a greve dos servidores públi-
cos no ano passado será quitado
pelo prefeito Luciano Almeida (PP)
em dezembro deste ano. Essa foi
uma solicitação dos servidores em
assembleia de março/23 e acata-
da em outubro/23 pelo chefe do
Executivo. A categoria e a Direto-
ria do Sindicato dos Municipais
agradecem — através deste idoso
e cansado Capiau — a sensibilida-
de no adiantamento da parcela
de 3,16% para dezembro, a qual
seria paga somente em março/24.

POR ISRAEL
No Plenário Juscelino Kubits-

chek, da Alesp, no Palácio Nove
de Julho, o deputado estadual
Carlos Cezar (PL) presidiu, segun-
da (6), uma sessão solene em prol
de Israel e contra os atos terroris-
tas do grupo Hamas. Iniciada no
último dia 7 de outubro em fun-
ção de ataques do Hamas à popu-
lação civil de Israel, a atual guer-
ra já registrou cerca de 11,5 mil
mortos. O ato na Alesp reuniu de-
putados da Frente Parlamentar
Evangélica e várias lideranças.

FELIZ
A vereadora Silvia Morales,

do Mandato Coletivo A Cidade é
Sua (PV), está feliz com o evento
que realizou domingo (4), quan-
do homenageou o deputado fe-
deral Vicentinho (PT). Passaram
pelo evento aproximadamente 150
pessoas, entre técnicos, morado-
res de favelas, professores, pes-
soas que gostam da temática
moradia e políticos, como presi-
dentes e filiados dos partidos PT,
PC do B, PCB, PSDB e PV. Ótimo.

CENÁRIO — I
Em discurso na Câmara, o

vereador Zezinho Pereira (União
Brasil) teceu considerações acer-
ca da dinâmica das relações e ali-
anças estabelecidas na política.
“Na política, você não pode ser
tão inimigo [de alguém] que ama-
nhã não possa ser amigo. Veja,
por exemplo, Geraldo Alckmin e
Lula. Hoje, são amigos”, disse.

CENÁRIO — II
E continuou firme em suas

análises políticas: “Você não pode
ser tão adversário que amanhã não
posso ser amigo, e você não pode
ser tão amigo [a ponto de] que
amanhã não posso ser adversário.
Vamos imaginar que nós precisa-
mos fazer um esforço, também,
para que tenha isso no nosso cená-
rio político”. Para este Capiau, “não
há amigo do qual não me afaste e
não há inimigo do qual não me
aproxime”. Isto é política. Ponto.

EDUCATIVA – I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) rebateu declarações do dire-
tor da Rádio Educativa FM, Anto-
nio Carlos Bonassi. Em programa

na rádio, que é pública, ele suge-
riu que a demora para a retirada
de brasileiros que ainda continu-
am na Faixa de Gaza estaria rela-
cionada com um eventual apoio
do governo brasileiro ao Hamas.
“O Egito proibiu a saída de estran-
geiros e os brasileiros que estavam
aguardando, não foi autorizado.
Talvez isso tenha a ver e a gente
paga o preço por isso”, afirmou.

EDUCATIVA – II
Ao usar a tribuna da Câma-

ra como líder partidária, na se-
gunda-feira (6), durante a 63ª
Reunião Ordinária, a vereadora
Rai de Almeida afirmou que a
“Rádio Educativa FM é educati-
va e, como educativa, não pode
trazer mentiras e inverdades”. Ele
destacou que o veículo de comu-
nicação deve “tem que dar as in-
formações tais como elas são”.

EDUCATIVA – III
“Primeiramente, não é o Egito

quem determina quem e quando
saem as pessoas, mas um acordo
entre Israel, Egito e Qatar, media-
do pelos Estados Unidos”, explicou.
“O Egito fechou a fronteira depois
de ataques de Israel a ambulânci-
as”, acrescentou, ao destacar uma
matéria publicada na imprensa bra-
sileira em que demonstra a insis-
tência – “por todos os lados”, acres-
centa – do governo brasileiro para
monitorar a situação de 34 pessoas
que pediram auxílio para sair de lá.

EDUCATIVA – IV
“O diretor da Rádio Educa-

tiva mente com essa informação.
Não é por problema porque o Go-
verno Lula defende o Hamas,
isso não é verdade. A Educativa
não pode prestar esse serviço
para a população”, concluiu.

META — I
O deputado Luiz Claudio Mar-

colino (PT), membro da Comissão
da Administração Pública e Rela-
ções do Trabalho da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), apresentou a emenda nº
142 ao Projeto de Lei nº 1244/2023,
que altera a meta do indicador
Número de Operações de Crédito
Concedidas aos Produtores Ru-
rais (Unidade) referente ao Pro-
duto – Crédito Rural para o De-
senvolvimento Sustentável, do
Programa, Produção Sustentável.

META — II
A presente emenda visa cor-

rigir a queda na meta de número
de operações de crédito ofertados
aos produtores rurais que, segun-
do a proposta inicial, sofreria re-
dução ao longo dos anos do PPA
2024/2027. Vale destacar a impor-
tância do acesso dos pescadores
artesanais e aquicultores do Esta-
do de São Paulo ao crédito previs-
to, como forma de impulsionar a
pesca artesanal, gerando empre-
go e renda nas cidades litorâneas
e as demais produtoras de peixes
pelos rios que cortam o Estado.

META — III
O acesso ao crédito é uma de-

manda trazida pelos trabalhado-
res à Frente Parlamentar pela Pro-
teção e Desenvolvimento da Pesca
Artesanal e Aquicultura do Estado
de São Paulo, proposta por este
mandato e composta por deputa-
dos estaduais de vários partidos.

Lideranças femininas, intelec-
tuais que enaltecem o trabalho
cultural em Piracicaba, na Es-
cola Superior de Agricultura Luiz

de Queiroz (Esalq), durante
apresentação da Festa do Di-
vino naquela instituição reco-
nhecida internacionalmente.

NA ESALQ

Divulgação

O presidente do  Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias
da Construção e do Mobiliá-
rio de Piracicaba (Sinticonpi),
Milton Costa, visitando olaria

em ritmo de campanha sala-
rial e defesa dos direitos do
trabalhadores no setor  de
cerâmica, uma das catego-
rias do setor da construção.

NA OLARIA

Divulgação

A Associação Religiosos de
Matriz Africana de Piracicaba
(ArmaPir) conseguiu garantir,
através de seu presidente, Pai
Ronaldo de Xangô, que, com
um reforço significativo, obte-
ve apoio da Semac e da Pre-
feitura para as celebrações do
Dia Nacional da Umbanda,
cujo evento está programado
para o dia 15 de novembro, das
10 às 16 horas, no histórico

Largo dos Pescadores. Esta
conquista representa um pas-
so significativo para a promo-
ção e celebração da Umban-
da, uma religião de grande im-
portância cultural e espiritual.
A ARMAPIR expressou sua gra-
tidão ao poder público pela co-
laboração e está ansiosa
para receber todos os partici-
pantes neste evento especial
no Dia Nacional da Umbanda.

ARMAPIR
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TC aprova as contas de 21, primeiro
ano de gestão de Luciano Almeida

“O norte da nossa
gestão é o respeito

com o dinheiro
público. Estamos
trabalhando sério

e os resultados
aparecem”, afirma
Luciano Almeida

O TCE-SP (Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo), em
sessão realizada na tarde de terça
(7), emitiu parecer favorável às con-
tas da Prefeitura referentes a 2021.
Em julho deste ano, a Prefeitura
de Piracicaba noticiou que o TCE já
havia emitido parecer técnico fa-
vorável às contas. Agora, elas fo-
ram aprovadas na Primeira Câma-
ra, por unanimidade entre os con-
selheiros, tendo como conselheiro
relator Marco Aurélio Bertaiolli. “O
norte da nossa gestão é o respeito
com o dinheiro público. Estamos
trabalhando sério e os resultados
aparecem. Os recursos têm sido apli-
cados em todas as áreas em benefí-
cio da população”, falou o prefeito
Luciano Almeida, acrescentando
que, agora, as contas dependem da
aprovação da Câmara Municipal,
como determina a legislação.

Prefeito de Piracicaba, Luciano Almeida, feliz, comemora e garante:
importante é o dinheiro aplicado em todas as áreas em benefício da população
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Durante a Semana Mundi-
al do Diabetes, que ocorre de 6
a 11 de novembro, a Santa Casa
Saúde Piracicaba organizou
ação com a participação de pro-
fissionais de saúde nas redes
sociais do Plano, para falar so-

Diabetes: impacto emocional
é tema de debate durante

Semana Mundial na Santa Casa
bre os diversos aspectos do dia-
betes. Entre eles, figura o psicó-
logo Paulo Gonçalves, do Saúde
Inteligente, que falará nesta
quarta (8) sobre o impacto emo-
cional que pode surgir após o
diagnóstico do diabetes. A8

Posto Fiscal
da Sefaz na
cidade tem
novo endereço

Depois de 26 anos instalado
na rua do Rosário, 781, o Posto
Fiscal de Piracicaba, vinculado à
Secretaria da Fazenda e Planeja-
mento (Sefaz-SP), tem novo ende-
reço a partir de 13 de novembro: a
unidade será instalada no prédio
da Diretoria Regional de Ensino de
Piracicaba, situada à rua Doutor
João Sampaio, 666, São Dimas. A8

Instalações do Posto Fiscal foram transferidas para a rua Doutor João Sampaio, 666
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Lei do talião
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Camilo Irineu
Quartarollo

Do latim Lex
Talionis, a lei
consiste num

princípio de justa
reciprocidade, igual
à ofensa.  Porém,
deve ser aplicada por
uma autoridade cons-
tituída, não pelas
próprias mãos do ofendido.

Os que acham que o Estado
de Israel, atacado pelo Hamas,
aplica a lei do talião ou que esta
seja bíblica se enganam. Não hou-
ve menção pelos líderes sionistas
de que seja pela lei do talião. Os
sionistas se arrogam a um di-
reito bem peculiar seus, 'direito
de defesa de Israel', como se so-
mente o país de conotações bí-
blicas e paparicado por uma po-
tência bélica e de muitos dólares
americanos sofresse ataques.

A lei do 'olho por olho, den-
te por dente' é antiga. Mesmo
antes de Hamurabi, tem-se uma

cópia preservada em
Ur, do Código do rei
Shulgi, por volta de
2097-2047 a.C. Se é an-
tigo por lá, constou
também depois do có-
digo de Hamurabi, rei
da babilônia e, após al-
guns séculos, na Bíblia.

Os fundamentalis-
tas que leem somente
uma fonte podem achar

que a lei do talião foi dada a Moisés
pelo deus bíblico. A História mostra
outra precedência, a de que antes
do Pentateuco os deuses sumérios e
babilônicos inspiraram os docu-
mentos de Shulgi e de Hamurabi.

Jesus diz que não veio abolir
a lei antiga, mas dar plenitude -
mal comparando, não é justo
condenar antes da defesa do acu-
sado, nem castigar além do devi-
do. A justiça nunca é matemati-
camente justa na lei dos homens
e Jesus diz que a justiça do 'seu
reino' tem de ser maior que essa.

Muitas vezes falando por pa-
rábolas ou de forma cifrada - para

preservar a sua integridade física e
retóricas capciosas dos sacerdotes,
Jesus se manifesta sobre a lei do
talião e diz para se oferecer a outra
face, não revidar por si mesmo. Não
é dar a cara a tapas ou sujeitar-se,
mas buscar a aplicação da lei pela
autoridade constituída. O mestre
rabino é seguidor da lei e dos pre-
ceitos na sua cultura, paga impos-
tos, submete-se aos deveres co-
mum da lei e não cobra dízimos.

Se a lei do talião fosse aplica-
da pessoalmente pelo ofendido
haveria o que Gandhi afirmou:
acabaríamos todos cegos e des-
dentados. A aplicação correta da
lei tal qual a ofensa praticada se
faz pela autoridade, para evitar
os excessos e as sucessivas e infi-
nitas formas de vinganças e vio-

lências pessoais. Na antiguida-
de, o apóstolo Paulo diz que le-
vou quarenta chibatadas menos
uma, tal fato decorre de que, se
não fossem contados os açoites
passariam da pena determinada.
Atrás da mão do carrasco está
a do rei e da autoridade consti-
tuída, provendo a paz social.

  O que ocorre em Gaza é vin-
gança indiscriminada sob a capa
de autodefesa, matando princi-
palmente civis palestinos. Um
ministro do governo sionista de
Israel, apesar de dizer que falou
metaforicamente, fez declarações
violentas contra Gaza, a de jogar
lá uma bomba nuclear ou de que
lá não existam inocentes. Foi
afastado o tal por lhe escapulir
essa metáfora de ódio, ainda
numa expressão de desejo e pre-
sente no governo de Netanyahu.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Paradoxo bem brasileiro
José Renato Nalini

O Brasil é o país
 dos paradoxos.
O celeiro do

mundo permite que
trinta e cinco milhões
de brasileiros passem
fome. Um território
sem ciclones, terre-
motos e vulcões, pro-
duz dezenas de milhões de pro-
cessos judiciais intermináveis, o
que significa uma compensação:
os conflitos humanos suprem a
falta de tragédias naturais. O
paradoxo a ser aqui explorado é
a aceleração do desmatamento
após aprovação da lei que cha-
mam de "Código Florestal".

As imagens de satélite ana-
lisadas pela plataforma MapBio-
mas comprovam que o desmata-
mento no Brasil aumentou após
aprovação da Lei que substituiu
o Código Florestal de 1965 em
2012. Se destruímos 5,8 milhões
de hectares entre 2008 e 2012, ex-
terminamos 8 milhões entre 2013
e 2017. Para chegar a 12,8 milhões
de hectares de 2018 a 2022.

À evidência, essa lei que re-
vogou o Código Florestal, en-
cerrando uma tradição que ti-
vera início em 1934, embora con-
siderada compatível com uma
Constituição ironicamente cha-
mada "Ecológica", não fala uma
vez em "Código Florestal". Foi
a vitória do "liberou geral",
para dizimar a última grande
cobertura vegetal dos trópicos.

O texto dessa absurda nor-
matividade impôs derrota ao
ambientalismo, no qual o Brasil
se destacara desde a década de
setenta. Houve anistia aos de-
vastadores, como se acabar com
a natureza merecesse prêmio. A

O Brasil nãoO Brasil nãoO Brasil nãoO Brasil nãoO Brasil não
é o país dosé o país dosé o país dosé o país dosé o país dos
paradoxos?paradoxos?paradoxos?paradoxos?paradoxos?

anistia vem sendo am-
pliada, na ignorância
egoísta e ambiciosa de
quem só enxerga ci-
frão e não quer se con-
vencer de que o mai-
or perigo que ronda
a  humanidade  é  a
mudança climática.

O coordenador
geral do MapBiomas,

um integrante de espécie em ex-
tinção, o pensador ecológico, re-
conhece o pecado original do que
chamam de "Código Florestal",
texto que na verdade não é lei de
defesa da floresta: "O Código
Florestal tem esse problema de
origem. Ele abriu uma porteira
para uma possibilidade que não
estava no radar de ninguém.
Nunca a gente teve uma lei am-
biental andando para trás, sem-
pre para frente, acrescentando
proteção. O código é um marco,
porque foi a primeira vez que uma
lei ambiental andou para trás".

Ao considera-lo constitucio-
nal, o STF desserviu ao Brasil.
Desprezou um princípio consagra-
do em nosso constitucionalismo:
a vedação de retrocesso. Algo que
se pretende consolidar, se o mar-
co temporal vier a ser aprovado
pela cúpula da Justiça brasileira.

O Brasil não é o país dos
paradoxos?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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A negação dos
judeus a Jesus

João Salvador

Acrença dos ju-
deus na chegada
 do Messias foi

baseada nas profecias
do Antigo Testamento,
que descrevem a vinda
de um líder político e re-
ligioso, que libertaria
Israel do domínio es-
trangeiro, estabeleceria um reino
justo e pacífico. Aguardavam a
chegada de um descendente de
Davi, como um líder nato, deste-
mido e determinado, libertando
Israel de seus perseguidores, fa-
zendo-o soberano. Livraria Israel
do jugo romano, o que acabou não
ocorrendo. Então, passaram a
contestar o poder do jovem gali-
leu, que cresceu como uma sim-
ples criatura, que desde criança
pregava os ideais universais.

Inicialmente, a crença era de
muita fé e esperança, porém não
correspondia às expectativas
messiânicas da época. Não acei-
tavam que uma figura, ao invés
de demonstrar a rebeldia, o au-
toritarismo, pregasse o amor, o
perdão e a humildade. Espera-
vam que o nascido na tribo de
Judá, desafiasse o poder rei-
nante sobre Israel, mas não
pela falácia da conscientização.

Na verdade, os judeus não
aceitaram Cristo pelas diferen-
ças teológicas, messiânicas e
culturais da época. Talvez, por
uma metáfora de Jesus, os ju-
deus entenderam que ele se re-
feria como Deus, quando, na
verdade, ambos eram divinos,
oriundos de uma mesma partí-
cula. Mas, pela falsa e incauta
compreensão da época, essa hi-
pótese poderia desmontar a te-
oria judaica de Jeová ser uma
divindade suprema única, incor-
pórea, onipresente, onipotente e
onisciente, em que sempre acre-
ditaram. A convicção judaica é
a de que todos os homens são
iguais, todos filhos de Deus e
Jesus era apenas o mais bem fa-
lante, um profeta. Infelizmente,
o homem de Nazaré não corres-
pondeu aos anseios judaicos,

Os judeus nãoOs judeus nãoOs judeus nãoOs judeus nãoOs judeus não
aceitaram Cristoaceitaram Cristoaceitaram Cristoaceitaram Cristoaceitaram Cristo
pelas diferençaspelas diferençaspelas diferençaspelas diferençaspelas diferenças
teológicas,teológicas,teológicas,teológicas,teológicas,
messiânicas emessiânicas emessiânicas emessiânicas emessiânicas e
culturais da épocaculturais da épocaculturais da épocaculturais da épocaculturais da época

pregando nas sinago-
gas, a misericórdia e
o perdão para os im-
puros, os marginaliza-
dos e os excluídos da
sociedade. Os sionis-
tas não aceitavam a
posição do Mestre, a
de conceder o perdão
para os pecadores e se-
guidores das leis divi-

nas e o castigo para os "fora da
lei". Isso mexeu com o alto esca-
lão da hierarquia judaica.

A cultura da época favore-
ceu ainda mais a crença em um
falso Messias, pela forma com
que morreu, subjugado, cala-
do, aos tropeços, "debaixo de
vara", rumo ao calvário e cru-
cificado pelo seu próprio povo.

Apesar das crenças reversas,
o democrático Israel, mesmo di-
ante de recursos naturais limi-
tados, é um líder global de tec-
nologia avançada. Destaques nas
indústrias de alimentos, eletrô-
nica, bélica, química, farmacêu-
tica e de máquinas e equipamen-
tos. Doze prêmios Nobel. Mas, as
comunidades judaicas, espalha-
das nos reinos europeus, exila-
dos pela diáspora, vítimas das
maiores atrocidades da história,
continuam sendo perseguidas
pelos antissemitas, os "nazionis-
tas" e por células radicais terro-
ristas, no mundo todo, cuja in-
tenção é varrer os hebreus/judai-
cos da face da Terra. Porém, a
sagrada Jerusalém, de tomadas
e retomadas, continua na luta,
com bravura, coragem e a persis-
tência de seu povo, numa estraté-
gia de se obter, definitivamente,
e, assinada, a escritura de posse
da terra prometida, por bem ou
por mal. O juízo é de Deus.

———
João Salvador é biólogo

Vento, chuva, cheia e desabastecimento, novos flagelos
Dirceu Cardoso Gonçalves

Asemana começou com 413
mil imóveis sem o abasteci-
 mento de eletricidade em

São Paulo. Algo inimaginável num
Estado onde uma das maiores
vantagens constadas ao longo dos
anos era a abundância energética,
razão direta do seu desenvolvi-
mento. Temeu-se durante anos
que o volume muito grande de
novas ligações produzisse a escas-
sez, mas nunca a falta por razões
fortuitas, como o vento forte. Até
porque aqui não costumava ocor-
rer deslocamento de ar na magni-
tude do ocorrido na sexta-feira
passada, quando a velocidade su-
perou os 100 km/h. O noticiário
nos diz que a previsão das opera-
doras é restabelecer por completo
o abastecimento só amanhã (ter-
ça-feira, 07/11). O desabastecimen-
to era tão imprevisto que morado-
res da zona sul da capital paulista
comemoraram com um panela&c
cedil;o quando a luz acendeu, 53
horas depois da interrupção.

A falta de energia elétrica é
um problema em qualquer parte
do mundo porque, na forma que
as cidades são estruturadas, tudo
funciona através de eletricidade.
Não havendo o abastecimento, a
cidade para e é comum ocorre-
rem distúrbios, quebra-quebra e
crimes de ocasião. Não temos in-
formações de grandes distúrbios
dessa vez em São Paulo e outras
cidades sinistradas.  Talvez por-

que a população ainda estivesse
impactada pelo vento inédito a
que esteve submetida. Mas é bom
que as distribuidoras e os ór-
gãos reguladores do setor se es-
truturem para tornar o sistema
mais resistente à intempérie.

Desde o final de julho e co-
meço de agosto, quando o fenô-
meno 'el niño' chegou ao territó-
rio brasileiro, com a força ampli-
ada em relação às ocorrências
anteriores, estamos submetidos
a situações nunca antes vividas
por aqui ou pelo menos muito
raras. Assim foi com a chuva e
deslizamentos no Litoral Norte
paulista, os ciclones e tempesta-
des que provocam as cheias no
Rio Grande do Sul, Santa Cata-
rina, Paraná e São Paulo, a seca
no Norte e Nordeste e outros pro-
blemas intermediários nas demais
regiões. Os ventos fortes constitu-
em um elemento novo para nos.
Tanto que quando ocorreram,
demorou para o restabelecimen-
to dos serviços prejudicados, es-
pecialmente na área energética.
E a falta de eletricidade leva,
também, à escassez de água por-
que imobiliza os motores dos sis-
temas de captação e tratamento.

Além de ter acesso aos servi-
ços mundiais de previsão do tem-
po, o Brasil possui competentes
órgãos nessa área. É preciso que
os governos, as universidades e os
diferentes centros de pesquisa e
infraestrutura se mobilizem para
evitar a repetição do desabasteci-

O mais prudente,O mais prudente,O mais prudente,O mais prudente,O mais prudente,
neste momento,neste momento,neste momento,neste momento,neste momento,
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mento, que leva desconforto e in-
segurança à população.  O simples
fato de quando os ventos chegam
a 60 km/h já ocorrerem avarias é
a prova de que não tivemos deslo-
camentos regulares nessa veloci-
dade ao longo dos anos. Mas ago-
ra eles chegaram e no momento
ainda não há previsão de quan-
to tempo permanecerão e de se
um dia deixarão de acontecer em
alta velocidade. Estima-se que o
'el niño' deixe de atuar em dois
ou três anos, sendo substituídos,
mas não há, ainda certeza de
como e quando isso ocorrerá. O
mais prudente, neste momento,
é reforçar a áreas vulneráveis
para evitar o colapso estrutural.

O elevado volume de chuvas
e as dificuldades de vazão dos rios
causam problemas a centenas de
cidades do sul-sudeste. É preciso
uma grande mobilização nacional
para desobstruir os fundos de
vale. Os ventos estão derrubando
redes de abastecimento, destelhan-
do imóveis e problematizando a es-
trutura urbanizada. Temos de en-
contrar as soluções para esses pro-
blemas porque, além dos prejuízos
materiais, esses fenômenos de ori-

gem climática ainda provocam
mortes, que são irreversíveis.

Durante muitos anos elogiou-
se o Brasil por ser um território
sem vulcões, falhas geológicas que
levam terremotos e outros proble-
mas estruturais. Hoje é preciso
considerar que entramos na zona
da instabilidade climática e preci-
samos encontrar as soluções mais
adequadas.  Buscar tecnologia em
áreas como o sul dos Estados Uni-
dos, o México e outros países já
preparados para enfrentar fura-
ções, ciclones, tempestades tropi-
cais e outros acontecimentos do
gênero. A nova e mais perigosa si-
tuação exige postura proativa e
eficiente. Há que se montar estru-
turas integradas onde, exceto nos
serviços altamente especializados,
o pessoal do Corpo de Bombeiros,
Defesa Civil, Prefeitura e órgãos
técnicos municipais, estaduais e
até federais possam real izar as
atividades de emergência sem es-
perar longos períodos (como
ocorreu agora) pela distribuido-
ra. Cada hora de desabasteci-
mento representa grande prejuí-
zo à economia, desconforto e até
risco à vida das pessoas. A mu-
dança dos esquemas de emergên-
cia é o imperativo do momento...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Luiz Azal

Calma, caro elei-
tor. Não estou
me referindo ao

clássico de terror e sus-
pense dos anos 2000.
Esta é a resposta para
todos aqueles que dese-
jam se lançar como
candidatos a vereador
em 2024 e não sabem
por onde começar ou o que fazer.

Para iniciar uma carreira po-
lítica e concorrer a uma eleição,
sua campanha será baseada em
sua vida. Tudo o que você fez ao
longo destes anos se torna capi-
tal político. Onde você morou, es-
tudou, trabalhou, quem ajudou,
qual religião frequenta, como é co-
nhecido por todos, quem é a sua
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família? Tudo isso con-
tribui para iniciar um
planejamento de cam-
panha, desde os conhe-
cidos mais próximos
até os mais distantes.

Antes de tudo,
converse com a sua fa-
mília: esposa, marido,
filho, filha, e exponha
para eles o seu desejo
de ingressar na política

e peça a opinião deles. Digo isso
porque, depois de entrar no jogo,
seus familiares também estarão
envolvidos, queira você ou não.
Quando você se torna uma pessoa
pública, todos ao seu redor esta-
rão sujeitos a críticas e elogios.

Como mapear os eleitores se
você nunca disputou uma elei-
ção? Coloque no papel todas as

Eu sei o que vocês fizeram no verão passado (I)

pessoas, sem exceção, desde os
familiares (pai, mãe, esposa, es-
poso, irmão, irmã, cunhado, cu-
nhada) até ex-colegas de escola
do maternal. Todas essas pes-
soas que passaram por sua vida
não só serão potenciais eleito-
res, mas também possíveis líde-
res, pois já conhecem sua histó-
ria, sabem de sua trajetória e
podem ser multiplicadores de
seu nome e de suas propostas.

Após listar os nomes, leia e
destaque os multiplicadores,
como, por exemplo, pastor da igre-
ja, líder de setor, líder comunitá-

Agir invés de só pedir
A ação é a manifes-

tação prática da fé. Sig-
nifica colocar em práti-
ca os princípios e valo-
res que a fé ensina.
Quando a fé inspira a
ação, ela se torna um
poderoso motor para a
mudança positiva. As
ações altruístas de-
monstram compromis-
so e servem como um

meio de cumprir os preceitos da fé.
Muitas tradições religiosas

e espirituais enfatizam a impor-
tância da ação compassiva e ca-
ridosa como uma expressão da
fé. Isso pode incluir ajudar os ne-
cessitados, cuidar do próximo e
contribuir para a melhoria da
sociedade. Quando a fé é tra-
duzida em ações, ela não ape-
nas beneficia aqueles que rece-

Gregório José

Madre Tereza de
Calcutá dizia
que "as mãos

que ajudam têm mais
poder do que a boca
que reza". Este pensa-
mento, à luz da revela-
ção própria e intrínse-
ca ao movimento en-
volve a compreensão de
como esses dois aspectos podem
se interligar e se complementar.

A fé é muitas vezes associada
à crença, confiança e espirituali-
dade. Para muitas pessoas, a fé
desempenha um papel central em
suas vidas e as motiva a fazer o
bem e ajudar os outros. No en-
tanto, a frase destaca que a fé,
por si só, pode ser mais eficaz quan-
do se traduz em ações concretas.
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bem ajuda, mas também forta-
lece a fé daqueles que a praticam.

A frase também sugere que a
ação pode ser um teste verdadeiro
da sinceridade da fé. A ação efetiva
requer esforço, compromisso e sa-
crifício, e quando alguém age em
nome de sua fé, isso demonstra um
comprometimento mais profundo do
que palavras ou orações isoladas.

É importante notar que a fé e
a ação não são mutuamente ex-
clusivas; elas podem coexistir e
se reforçar. Muitas pessoas en-
contram inspiração espiritual e
força para agir através de suas
crenças religiosas ou espirituais.
Em resumo, a frase destaca a
importância de não apenas pro-
fessar a fé, mas também vivê-la
por meio de ações que reflitam
seus princípios e ensinamentos.

A combinação de palavras,
orações e ações pode ser uma abor-
dagem eficaz para enfrentar desa-
fios e promover mudanças no mun-
do. A ação prática é valiosa, mas
não deve ser desconsiderada em
relação às outras formas de con-
tribuição para o bem comum.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

rio, cabeleireiro, barbeiro, todos
aqueles que reúnem pessoas e têm
credibilidade para promover seu
nome. Contate cada um deles e
convença-os a apoiar seu projeto
político. Essa é a hora de "ven-
der o sonho"; é quase como um
marketing de multinível. São es-
ses líderes que irão conquistar a
maior parte de seu eleitorado.

É importante também se
qualificar, buscar informações
sobre o papel de um vereador,
visitar a Câmara de Vereado-
res e pesquisar sobre os verea-
dores eleitos. Fique atento,
pois trarei mais artigos com
dicas de estratégia eleitoral.

———
Luiz Azal, especialis-
ta em Marketing Polí-
tico e Eleitoral



CONSEQUÊNCIA
Uma prática preferida do

presidente Lula, entre outras:
discursar. E, quando fala não
se preocupa com provocação ou
implicação.  É o caso do déficit
zero. Se pronunciou com toda
a despreocupação do mundo,
como estivesse se referindo a
um churrasco. Irritou sua equi-
pe econômica, surpreendeu o
mercado financeiro e inquietou
as autoridades. O presidente
deve saber que déficit zero é
obrigação prevista em lei, po-
dendo provocar danos a sua
administração, proibindo con-

cursos,  novos programas,
chegando a suscitar processo
por responsabilidade fiscal,
motivando debate sobre impe-
achment.  Portanto, que o se-
nhor Lula abra bem o olho.

PONTO FINAL
Parte de São Paulo e região

metropolitana completou ontem
(7) cinco dias com residências e
lojas sem energia elétrica. Ven-
daval derrubou centenas de ár-
vores atingindo redes elétricas.
Serve de exemplo ou aviso:
não ignore as árvores condena-
das ou as que oferecem perigo.

da se aventuram a per-
correr esses escombros.

Uma cidade não
pode existir sem a pre-
sença de vidas huma-
nas. Não podemos
aceitar o abandono
dessas áreas por pes-
soas que já não se sen-
tem seguras nelas. Es-
sas áreas, por serem

centrais, se tornam meros pon-
tos de passagem para pessoas que
não vivem lá, o que é prejudicial
ao desenvolvimento urbano.

As cidades devem ser plane-
jadas para evitar se tornarem ar-
madilhas para seus habitantes, e
esvaziar os centros é uma dessas
armadilhas que não deixa mui-
tas opções para suas vítimas.

A vida nas áreas centrais co-
meça cedo, por volta das 5h da
manhã, e termina por volta das
18h. Durante a noite e aos finais
de semana e feriados, poucos es-
tabelecimentos comerciais ou ser-
viços abrem suas portas. Isso cria
uma sensação de esvaziamento
que incomoda aqueles que tran-
sitam na região e, ao mesmo tem-
po, atrai pessoas em busca de
oportunidades para cometer atos
ilícitos. O silêncio que reina nas
áreas abandonadas é propício para
a ocorrência de crimes e ocupa-
ções por aqueles que já perderam
a fé em sua própria existência.

Para preservar nossa cidade,
e nesse caso, escrevo como cida-
dão piracicabano, precisamos exi-
gir que o Poder Público se preocu-
pe em recolocar as pessoas e suas
famílias no centro da cidade, como
um jardineiro coloca flores em seus
jardins para dar vida e beleza à
sua obra. Posso ser um sonhador
e até um nostálgico que muito an-
dou por essas ruas e avenidas, sei
que a beleza da Noiva da Colina
não está somente nos prédios, nos
montes e em seu horizonte, ela está
também em nossas almas e, para
que isso se preserve, sonhar é
preciso e agir é imprescindível.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Nestes tempos de
"Indiana Jones
caipira" percor-

rendo as trilhas de Pi-
racicaba, lembramo-
nos das aventuras do
arqueólogo que tinha
como missão de encon-
trar a Arca da Aliança, uma relí-
quia bíblica que guardava os Dez
Mandamentos. Em sua jornada,
Jones sabia que quem possuísse
esse artefato se tornaria poderoso.

Então, por que a semelhança
atual de Piracicaba com essas aven-
turas? Se explorarmos nossa cida-
de por poucas vias, percorrendo
seus locais conhecidos, será fácil
notar as semelhanças com essas
aventuras. Ruas e avenidas estão
cheias de crateras, árvores derru-
badas ou arrancadas, e edifícios
abandonados ou vandalizados.
Estamos vivendo uma era de mo-
tosserras, e até mesmo figurativa-
mente, há personagens que agem
de forma destrutiva em busca des-
se "objeto de poder" precioso.

Na aventura idealizada por
George Lucas e trazida ao estre-
lato por Steven Spielberg, o per-
sonagem principal era um profes-
sor e aventureiro destemido, co-
nhecido por seu chapéu e chicote.
No entanto, aqui em nossos rin-
cões caipiras, o chicote e o profes-
sor são elementos que não se en-
caixam tão bem, há divergências.

Da ficção para a realidade,
podemos observar como uma cida-
de se deteriora quando a vida hu-
mana a abandona. Essa deteriora-
ção não é apenas uma crítica ao
poder público, mas também às pes-
soas que acumulam propriedades
na área central. Quando retiramos
a vida humana dessas áreas urba-
nas, elas começam a se deteriorar.
Não é apenas o empreendedoris-
mo que mantém a beleza das ruas
e edifícios, as pessoas que habi-
tam essas áreas desempenham
um papel crucial na preservação.

Grandes centros urbanos,
como o Vale do Anhangabaú em
São Paulo e os centros antigos
das cidades, precisam ser habi-
tados, não podem ser dominados
apenas por comércio e serviços.
Quando o esvaziamento desses
centros históricos ocorre, a vida en-
fraquece, e problemas emergem,
transformando essas áreas em lo-
cais perigosos para aqueles que ain-

As cidadesAs cidadesAs cidadesAs cidadesAs cidades
devem serdevem serdevem serdevem serdevem ser
planejadasplanejadasplanejadasplanejadasplanejadas
para evitarpara evitarpara evitarpara evitarpara evitar
se tornaremse tornaremse tornaremse tornaremse tornarem
armadilhas paraarmadilhas paraarmadilhas paraarmadilhas paraarmadilhas para
seus habitantesseus habitantesseus habitantesseus habitantesseus habitantes

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de novembro de 2023 A3

Arca da Aliança
à moda Caipira
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Projeto cria programa de assistência
em habitação de interesse social
Programa Municipal de Assistência Técnica em Habitação de Interesse
Social é para famílias com renda mensal de até três salários-mínimos

Covid-19

Como já era de se
esperar cientifi-
camente, soma-

do à história das pan-
demias que afetaram
grandes populações
mundiais, o covid-19
tem chance de retor-
nar em função de que
ainda temos locais
neste planeta que não
foram devidamente "protegidos"
pela vacina, sem contar com aque-
les que "optaram" pela não vaci-
nação... ainda a melhor forma de
nos vermos livres desse fenôme-
no. Segundo a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), essa pan-
demia ainda merece bastante

atenção da saúde pú-
blica, já que novas va-
riantes estão surgindo
seguidas das consequ-
ências já conhecidas...
Nesse sentido alguns
países estão se prepa-
rando para "o possível
crescimento dessa do-
ença". Com base nos
fatos, a OMS publicou

um guia passo a passo para o de-
senvolvimento de uma estratégia
internacional de vigilância base-
ada em premissas genéticas.

———
Jose F. Hofling, pro-
fessor universitário/
Unicamp

Novembro Azul e a saúde masculina
Lucas do Liceu

Omês de novembro foi o es-
colhido para celebrar o
“Novembro Azul”, movi-

mento internacional, conhecido
em todo o mundo. A iniciativa
foi adotada por vários países, in-
clusive o Brasil, como forma de
chamar a atenção dos homens
para a importância da preven-
ção do câncer de próstata.

Seu objetivo principal é mu-
dar os hábitos e atitudes do públi-
co masculino em relação a sua
saúde e seu corpo, incentivando
assim, o diagnóstico precoce de
doenças como o câncer de prósta-
ta. Já o dia 17 de novembro é cele-
brado como o Dia Mundial de
Combate ao Câncer de Próstata.

Conforme indica a Organi-
z a ç ã o  M u n d i a l  d a  S a ú d e
(OMS), o câncer de próstata
corresponde a 13,5% de todos
os cânceres no mundo.

No Brasil, o Instituto Naci-
onal de Câncer (INCA) aponta
que o câncer de próstata, tipo
mais comum de câncer entre os
homens, é a causa de morte de
28,6% da população masculina
que desenvolve neoplasias malig-
nas. Em média, morre um ho-
mem  a cada 38 minutos devido
a este tipo de câncer, segundo
dados mais recentes do Institu-
to Nacional do Câncer (Inca).

Dentre os fatores de risco
estão: a idade, o histórico fami-
liar, a raça: homens negros so-
frem maior incidência deste tipo
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de câncer, a obesidade e algu-
mas alterações genéticas.

A próstata pode sofrer um
aumento benigno à medida que
o homem envelhece. Esse au-
mento é observado em quase
todos os homens com mais de
70 anos e pode causar uma obs-
trução na uretra, impedindo a
passagem adequada de urina.

Na fase inicial, o câncer de
próstata não apresenta sintomas
e quando alguns sinais começam

a aparecer, cerca de 95% dos tu-
mores já estão em fase avançada,
dificultando a cura. Na fase avan-
çada, os sintomas são: dor óssea,
dores ao urinar; vontade de uri-
nar com frequência e presença de
sangue na urina e/ou no sêmen.

O Novembro Azul é uma
campanha de conscientização vol-
tada para a saúde masculina, com
foco na prevenção e no diagnósti-
co precoce do câncer de próstata.

Fique em dia com a roti-
na de cuidados todos os me-
ses do ano, a prevenção co-
meça com um simples exame.

———
Lucas do Liceu, vereador
em Itaquaquecetuba, ges-
tor educacional e CEO do
Grupo Educacional Liceu

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuhget (Secretaria Mu-
nicipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial), protocolou na Câmara
Municipal o Projeto de Lei 208/
2023, que dispõe sobre a Política
de Assistência Técnica para Habi-
tação de Interesse Social e estabele-
ce o Pathis (Programa Municipal
de Assistência Técnica em Habita-
ção de Interesse Social). O intuito é
assegurar a famílias com renda
mensal de até três salários-míni-
mos o direito ao acesso gratuito a
serviços de projeto e acompanha-
mento de obras (engenharia e ar-
quitetura e urbanismo) para ha-
bitação de interesse social. O PL
foi publicado no Diário Oficial
do Município de ontem (7).

Conforme o PL, a assistência
técnica abrange todos os traba-
lhos de levantamentos, projeto,
acompanhamento de execução da
obra, a cargo dos profissionais
das áreas de arquitetura, urbanis-
mo e engenharia, necessários para
a edificação, reforma, ampliação
ou regularização da habitação.

O Pathis atenderá famílias re-
sidentes na área urbana ou núcleo
urbano isolado do município, em
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Projeto sobre Programa de Assistência Técnica em Habitação de Interesse Social foi protocolado na Câmara

imóveis aprovados, regularizados
ou passíveis de regularização, se
restringindo a imóveis de área edi-
ficada máxima de 70 metros qua-
drados da unidade habitacional.

“Esse projeto de lei se dá em
concordância com a lei federal
11.888/2008. O objetivo princi-
pal é apoiar o processo de edifica-

ção, reforma ou ampliação da ha-
bitação perante o poder público
municipal e outros órgãos com-
petentes. Deste modo, podemos
otimizar e qualificar a moradia
social, o aproveitamento racional
do espaço edificado e de seu en-
torno e evitar a ocupação de áre-
as de risco e de interesse ambien-

tal”, explicou a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes.

Ela comentou que os serviços
de assistência técnica previstos no
PL podem ser custeados por recur-
sos provenientes do Fumhis (Fun-
do Municipal de Habitação de In-
teresse Social) e, se necessário, dos
Governos Estadual e Federal.

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 6,24 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no sábado (4) nos bair-
ros Jardim Itapuã, São Carlos, Tó-
quio e São Paulo. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

No sábado (11), o Arrastão da
Dengue passará pelos bairros Jar-
dim Gilda e Bosques dos Lenhei-
ros, das 8h às 14h, tendo como
ponto de encontro a Escola Esta-
dual Dom Aniger F.M. Melillo, na
rua Pau Brasil. A orientação do
PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 07/11 de 2023 fo-
ram registrados 2.928 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
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Arrastão da Dengue recolhe 6,24t de inservíveis na região

Arrastão da Dengue esteve em 4 bairros na região do Itapuã na última semana
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mesmo período de 2022, foram
1.439 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.338 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo telefone
(19) 3427-3351 e também pelo SIP 156.

ORIENTAÇÃO – Conforme
explica a coordenação do
PMCA, este ano, segundo dados
climatológicos, estamos sob a in-
fluência do fenômeno natural El

Niño, que tem como caracterís-
ticas apresentar temperaturas
altas e chuvas intercaladas.
“Essa condição é muito propícia
para o mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika e
chikungunya, se reproduzir, o
que acarreta num aumento ex-
pressivo de sua população. Con-
sequentemente, a probabilidade

de aumentar a contaminação de
mosquitos com o vírus da den-
gue, e a sua transmissão, é alta”.

A coordenação do PMCA aler-
ta para que toda a população deve
ter olhos voltados com mais inten-
sidade para o controle e elimina-
ção dos criadouros do mosquito,
principalmente dentro de casa, re-
tirando e eliminando criadouros.
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Inscrições abertas para o Prêmio Madre Tereza
As inscrições para o Prêmio

Madre Tereza de Calcutá estão
oficialmente abertas, convidan-
do entidades e personalidades
que fizeram uma diferença sig-
nificativa na promoção dos Di-
reitos Humanos a se inscreve-
rem. Este prêmio, instituído na
Câmara Municipal de Piracica-
ba por meio da Resolução 10/

1998, celebra e inspira aqueles
que dedicam suas vidas em
prol dos mais necessitados.

O período de inscrições se es-
tende até o dia 24 de novembro,
permitindo que os interessados
submetam suas candidaturas na
Câmara Municipal. A cerimônia
de entrega do prêmio deste ano
está marcada para 13 de dezem-

bro, a partir das 19h30, no Salão
Nobre “Helly de Campos Melges”.

O vereador Paulo Camolesi
(PDT), ao falar sobre Madre Tere-
za, elogiou a abordagem humani-
tária da santa, afirmando que
“Madre Tereza operou verdadei-
ros milagres em prol dos necessi-
tados, olhando essas pessoas com
solidariedade e como seres huma-

nos, por isso, até hoje ela é um
exemplo a ser seguido.” Ele enfa-
tizou a importância da personali-
dade que dá o nome ao prêmio,
cujo foco é a defesa dos direitos
humanos, acrescentando: “O im-
portante é que a gente plante, pen-
sando apenas naquele que está aci-
ma de nós, o ser supremo, Deus,
para que ele possa fazer a colheita.”



A4
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 8 de novembro de 2023

FFFFFUSSPUSSPUSSPUSSPUSSP

Prefeitura inicia reforma
em prédio que abrigará
sede do Banco de Alimentos
Espaço, localizado na avenida Dr. Paulo de Moraes, 2.073, Paulista,
é do município e será adaptado para os serviços oferecidos SSSSSEMAEMAEMAEMAEMA

Secretaria abre as inscrições para
curso livre de Técnicas Culinárias

A Prefeitura de Piracicaba
iniciou a reforma do espaço que
vai abrigar a Central de Projetos
e o Banco de Alimentos, serviços
do Fundo Social de Solidarieda-
de de Piracicaba (Fussp). O local
escolhido é o prédio que abriga-
va o antigo depósito do patrimô-
nio, localizado na avenida Dr.
Paulo de Moraes, 2.073, bairro
Paulista. As obras incluem refor-
ma do piso, revestimentos, for-
ro, divisórias, portas, janelas,
instalações hidráulicas e elétri-
cas e pintura interna e externa.

Segundo informações da Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), algumas estru-
turas já foram demolidas, como
paredes, revestimento de piso, di-
visórias, e outras paredes em alve-
naria já começaram a ser levanta-
das. A escolha do novo local foi
pensada pela facilidade de acesso,
com vias no entorno de grande cir-

culação de transporte público,
bom espaço físico e a economia
com aluguel para os cofres públicos.

O projeto proporciona prati-
cidade, segurança e higiene que os
serviços prestados pelo Banco de
Alimentos precisam, como ilumi-
nação, ventilação e armazenamen-
to adequados de alimentos, já que
o local precisa atender aos critéri-
os sanitários para a entrega das
cestas, alimentos perecíveis e ou-
tros itens de necessidade básica,
além de ampliar o atendimento.

“Será uma grande e importan-
te mudança para o Fussp, mas prin-
cipalmente para os atendidos. Prio-
rizamos a escolha de um local de fá-
cil acesso e esse prédio está localiza-
do na área central da cidade, o que
vai permitir a ampliação dos aten-
dimentos”, destacou Andréa Almei-
da, presidente do Fundo Social.

O investimento é de R$ 523
mil, sendo R$ 223 mil do muni-

Divulgação

Prédio está sendo preparado para Banco
de Alimentos e a Central de Projetos

cípio e R$ 300 mil por meio de
emenda parlamentar do deputa-
do Alex de Madureira. Até que a
mudança seja efetivada, o Banco
de Alimentos e a Central de Pro-

jetos seguem atendendo normal-
mente no mesmo endereço, na
rua José Rosário Losso, 946, Ja-
raguá, de segunda a sexta-feira
das 8h às 12h e das 13h às 16h.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), abriu na segunda-feira (6) as
inscrições gratuitas para o primei-
ro dos quatro módulos dos cursos
livres de Técnicas Culinárias sobre
pães e salgados assados, direciona-
do a profissionais do ramo alimen-
tício e demais públicos interessados.

Todas as aulas serão realiza-
das no laboratório de técnica die-
tética da Etec (Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 433 - Centro), das
13h às 17h. No primeiro módulo,
os participantes aprenderão as téc-
nicas de preparo do pão de ham-
búrguer e pão de cachorro quente,
nos dias 14 e 15 de novembro. A
inscrição para este módulo deve
ser feita pelo link https://bit.ly/
tecnicasculinarias_mod1 ou en-
trando em contato com a Sema,
no telefone (19) 3437-4000.

Os próximos encontros
abordarão o preparo de pão de
leite e pão de forma, nos dias 21 e
23/11 (inscrições iniciam dia 13/
11); pão italiano e pão de sementes
nos dias 30/11 e 05/12 (inscrições
iniciam dia 20/11); pão de queijo
e chipa, esfirra e empada nos dias
7, 12 e 14/12 (inscrições iniciam
dia 27/11). Os módulos serão
ofertados de forma independen-
te e os interessados devem ficar
atentos às próximas inscrições.

Divulgação

Iniciativa tem como objetivo capacitar e qualificar profissionais
do ramo alimentício, visando a geração de renda dos
participantes e o incentivo à produção de alimentos locais

A oferta dos cursos livres tem
como objetivo capacitar e qualifi-
car profissionais do ramo alimen-
tício, visando a geração de renda
dos participantes e o incentivo à
produção de alimentos locais.

De acordo com a secretária
de Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, as capacitações
também estão ligadas aos pro-
gramas da Sema, como a Cozi-
nha Experimental, o Selapir (Selo
Local de Alimentos de Piracica-
ba) e os Equipamentos Públicos
de Abastecimento Alimentar de
Piracicaba, sendo os Varejões
Municipais, Feiras-Livres e o
Mercado Municipal de Piracicaba.

“Estes cursos livres conti-
nuarão a partir de janeiro, com
novos temas, e serão realizados
na Cozinha Experimental da
Sema, que em breve será inau-
gurada. Neste ano, demos um
grande foco nas capacitações
gratuitas, pois observamos a
necessidade de capacitar nossos
produtores para que eles se sin-
tam mais confiantes no próprio
negócio e possam aumentar a
renda das famílias e gerar mais
emprego”, afirma Nancy.

O curso será realizado pela
empresa ABC Training, especializa-
da neste modelo de capacitação,
contratada pela Prefeitura de Pi-
racicaba por meio de licitação.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, no requerimento 921/
2023, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) realiza nesta
quarta-feira (8), às 19 horas, no
plenário Francisco Antonio Coe-
lho, audiência pública para dis-
cutir o repasse de incentivo finan-
ceiro adicional aos agentes comu-
nitários de saúde (ACS) e aos agen-
tes de combate às endemias (ACE).

No requerimento ficam convo-
cados os secretários municipais
Douglas Koga (Saúde), Luis Fer-
nando Dagnone Cassinelli (Gover-
no) e Telma Trimer (Finanças),
além do procurador geral do mu-
nicípio, Guilherme Monaco de Me-
llo. Convites foram enviados ao pre-
feito Luciano Almeida e a represen-
tantes do Ministério Público do
Estado de São Paulo, da Defenso-
ria Pública do Estado de São Paulo
e do Conselho Municipal de Saúde.

O repasse do incentivo finan-
ceiro adicional aos agentes comu-
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Audiência sobre repasse aos
agentes de saúde acontece hoje

nitários de saúde e aos agentes
de combate às endemias está pre-
visto na lei federal 12.994/2014,
sendo constituído por 12 parce-
las consecutivas a cada exercício,
além de uma parcela adicional no
último trimestre. A lei federal
também estabelece o incentivo fi-
nanceiro para fortalecimento de
políticas relacionadas à atuação
dos agentes comunitários de saú-
de e de combate às endemias.

O vereador Pedro Kawai  ar-
gumenta no requerimento que os
agentes comunitários de saúde e
agentes de combate às endemias
têm direito a receber o incentivo fi-
nanceiro adicional, via Fundo Na-
cional de Saúde para o Fundo
Municipal de Saúde. O parlamen-
tar também lembra que vários
municípios brasileiros já aprova-
ram leis sobre esse assunto, como
Três Corações (MG), Varjão (GO),
Cubatão (SP), Martinópole (CE),
Ubatuba (SP) e Pontal (SP).

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) esteve nesta manhã de
segunda-feira (6) no distrito de
Tupi, para acompanhar a execu-
ção dos serviços feitos após a so-
licitação de melhorias na drena-
gem do local, bem como execu-
ção de cobertura da superfície
com cascalho, na estrada muni-
cipal rural 18 com a estrada ru-
ral municipal Rissieri Furlan.

Polezi foi até o local e pôde
constatar que foi realizada a lim-
peza e desobstrução da manilha
que faz a drenagem da água que
escoa pela estrada municipal ru-
ral 18. Com isso, a água deve ser
drenada, e não irá mais escoar
superficialmente e nem empos-
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Vereador confere serviços de drenagem executados
sar na curva para a estrada ru-
ral municipal Rissieri Furlan.

Além do serviço de drena-
gem realizado no local, foi colo-
cado cascalho, melhorando a
condição de tráfego para pesso-
as que passam por lá. O serviço é
essencial para as pessoas que tran-
sitam na região, principalmente
para os frequentadores do pesquei-
ro que tem nas proximidades.

“Fizemos os apontamentos, ca-
talogamos e indicamos para a se-
cretaria responsável executar os ser-
viços necessários no local. Ver o ser-
viço executado mostra que o traba-
lho em parceria com o Executivo está
trazendo benefícios diretamente
para a população”, disse o vereador.

Fabrício Polezi voltou ao distrito para acompanhar o resultado do
serviço de drenagem e zeladoria executado em estradas municipais

Assessoria Parlamentar
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Decreto estabelece retomada operacional da Ceitec
O presidente da República,

Luiz Inácio Lula da Silva, assinou
decreto que autoriza a reversão do
processo de dissolução societária
do Centro Nacional de Tecnologia
Eletrônica Avançada S.A (Ceitec).
A empresa pública atua em proje-
tos e fabricação de circuitos inte-
grados, chips, módulos e tags de
identificação por radiofrequência,
para aplicação em diversos segmen-
tos. O decreto foi publicado em edi-
ção extra do Diário Oficial da
União desta segunda-feira (6).

O Decreto 11.478, de 6 de abril
de 2023, excluiu a Ceitec do Pro-
grama Nacional de Desestatização
(PND) e revogou a sua qualifica-
ção no âmbito do Programa de

Parcerias de Investimentos da Pre-
sidência da República (PPI). O novo
decreto considera as conclusões do
Grupo de Trabalho Interministerial
que avaliou o processo de reversão
da liquidação da empresa e a reto-
mada de decisões de gestão, atual-
mente impedidas pela condição ju-
rídica de empresa em liquidação.

“A retomada da Ceitec repre-
senta uma oportunidade impor-
tante para impulsionar o setor de
semicondutores, aumentando a
competitividade e relevância do
Brasil no mercado global”, afirmou
a ministra da Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, Luciana Santos.

A reversão vai reduzir os ris-
cos de perdas relativas às instala-

ções, máquinas e equipamentos,
além de permitir o reingresso da
empresa pública no mercado e a
retomada dos negócios em menor
prazo. Também demonstra a im-
portância da Ceitec no contexto
das políticas públicas para o setor
de semicondutores e de compo-
nentes avançados e estratégicos.

CHIPS SEMICONDUTO-
RES — A empresa representa um
meio de aquisição, pelo Brasil, do
conhecimento científico, tecnoló-
gico e produtivo detido por pou-
cos países do mundo, em um se-
tor no qual tem ocorrido nos úl-
timos anos uma expressiva trans-
formação tecnológica, impulsio-
nada principalmente pelo amplo

uso de chips semicondutores em
componentes eletrônicos, presen-
tes em praticamente todas as ati-
vidades da sociedade moderna.

Segundo o Ministério da Ci-
ência, Tecnologia e Inovação, a re-
tomada operacional da Ceitec esta-
belece a indicação de novos diri-
gentes e dos Conselhos de Admi-
nistração e Fiscal, a recomposição
dos quadros técnicos e a elabora-
ção de um plano de recuperação
das atividades para atender às de-
mandas dos setores público e pri-
vado. Um plano de negócios deve
ser elaborado com novas rotas tec-
nológicas e industriais definidas
para que a empresa possa atuar no
mercado nacional e internacional.
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Sesc Piracicaba recebe
Ana Cañas com show
tributo a Belchior

Canções marcantes da traje-
tória do compositor cearense ga-
nham releituras recheadas de emo-
ção e visceralidade com a cantora e
compositora Ana Canas no show
“Ana Canas Canta Belchior”, que
acontece nesta sexta-feira (10), às
20h, no Ginásio do Sesc Piracica-
ba. Vencedor de Melhor Show do
Ano de 2022 pela APCA - Associa-
ção Paulista dos Críticos de Arte, o
projeto, iniciado durante a pan-
demia de Covid-19, nasceu com a
ideia de uma live única e trans-
formou-se em álbum, DVD e uma
turnê integralmente dedicados a
obra do compositor cearense.

Além de clássicos como “Como
Nossos Pais”, “Sujeito de Sorte” e
“Velha Roupa Colorida”, no reper-
torio a artista apresenta ao público
uma canção ate agora inédita de
Belchior, chamada “Um Role No
Céu”, que foi dada de presente a ela
pelos filhos do compositor. O show
ja passou por mais de 130 palcos
pelo Brasil e segue encantando pla-
teias emocionadas por onde passa.

A venda de ingressos já está
disponível para compra de for-
ma online (site e aplicativo Cre-
dencial Sesc SP) e nas bilheteri-
as físicas da unidade. O valor
varia entre R$ 40,00 e R$ 12,00.Apresentação será nesta sexta (10) e já está com ingressos à venda

Marcus Steinmeyer
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Edição apresenta
canções natalinas

Na manhã desta terça-feira
(7), durante a reunião da Comis-
são de Finanças, Orçamento e Pla-
nejamento (CFOP) da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), o deputado estadual Alex
Madureira, do Partido Liberal
(PL), foi nomeado relator da Lei
Orçamentária Anual (LOA) para o
ano de 2024. A designação foi feita
pela presidência da comissão, em
reconhecimento à sua experiência
e histórico de contribuições no cam-
po do orçamento estadual. “Foi com
muita honra que recebi o convite,
que considero mais uma missão
colocada no meu caminho e que
pretendo desempenhar com a mai-
or seriedade para justificar essa
indicação”, disse Alex Madureira.

A proposta orçamentária,
apresentada sob o Projeto de Lei
nº 1449/23, é um documento cru-
cial que delineia como os recur-
sos estaduais serão alocados e in-
vestidos pelo Poder Executivo em
áreas essenciais, tais como saú-
de, educação e infraestrutura. O
processo de análise e votação da
LOA é um momento crucial na
gestão financeira do estado, in-
fluenciando diretamente a quali-
dade de vida dos cidadãos.

“Desejo seguir um caminho
que já vem dando certo. Preten-
do continuar a realizar as audi-
ências itinerantes e não só na sede
da Assembleia em São Paulo, mas
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Alex Madureira nomeado
relator da LOA de 2024
Deputado estadual do Partido Liberal (PL), Alex Madureira foi designado relator
pela presidência da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento da Alesp

Aldo Guimarães

Deputado estadual Alex Madureira (PL) é o relator da LOA para 2024

também em vários municípios
para que todas as regiões do es-
tado possam ser contempladas e
a população ouvida. Isso vai aju-
dar os parlamentares a elaborar
suas emendas, que serão legiti-
madas pelo povo”, declarou.

Após a designação do deputa-
do Madureira, a matéria agora pas-
sará por discussões detalhadas e
votação pelos membros da comis-
são. Caso a proposta seja aprovada,
ela seguirá para o Plenário da As-
sembleia Legislativa, onde será sub-
metida a uma discussão mais ampla
e, posteriormente, à votação final.

Uma vez aprovada no Ple-
nário, a LOA será preparada e
encaminhada ao Governo do
Estado. O governador terá a
oportunidade de sancionar o
projeto, transformando-o em lei
estadual, consolidando, assim, o
orçamento para o ano de 2024.

SEGUNDA VEZ — Esta
não é a primeira vez que Alex Ma-
dureira assume o papel de relator
em questões orçamentárias. Em
2019, durante seu primeiro man-
dato, ele atuou como relator da Lei
de Diretrizes Orçamentárias (LDO)
e da LOA para o ano de 2020. No
atual mandato, ele desempenhou
um papel fundamental como rela-
tor da Redação Final do Orçamen-
to Paulista para 2023 e, anterior-
mente neste ano, como relator da
LDO para 2024, a qual define as

prioridades orçamentárias do
Executivo para o próximo ano.

Além de sua atuação na As-
sembleia Legislativa, o deputado
Madureira presidiu audiências
públicas em diversas cidades, in-
cluindo Piracicaba, Itapeva, Cuba-
tão e Mococa, demonstrando seu
compromisso com a transparên-
cia e o envolvimento da comuni-
dade no processo orçamentário.

“Essa nomeação é um teste-
munho do comprometimento
que tenho com a gestão finan-
ceira do Estado de São Paulo,
tanto que dessa forma objetivo
promover o desenvolvimento e o
bem-estar de seus cidadãos. A ex-
pectativa é pela elaboração de um
orçamento estadual equilibrado,
responsável, eficaz e benéfico para
todos”, concluiu Madureira.

O Concertos ao Cair da Tar-
de, em sua quinta edição, hoje (8),
às 18h30, traz repertório de can-
ções alusivas ao período natalino
no espetáculo Preparando o Na-
tal. A entrada é gratuita, com su-
gestão de doação de um quilo de
alimento não perecível. O progra-
ma, com duração de cerca de 90
minutos, prevê formações came-
rísticas e a direção artística é assi-
nada pela pianista e professora
Cidinha Mahle, musicista da Em-
pem (Escola de Música de Piraci-
caba Maestro Ernst Mahle).

O Concertos ao Cair da Tar-
de, com apoio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-

Concerto deste mês traz repertório de canções alusivas ao Natal

Divulgação

ral), segue com apresentações até
dezembro, sempre na primeira
quarta-feira de cada mês no hall
do Teatro Dr. Losso Netto. A sé-
rie remonta uma tradicional ação
do casal Mahle em viabilizar mú-
sica de câmara, tanto para o
novo público quanto para os fre-
quentadores mais costumeiros.

SERVIÇO
Concertos ao Cair da Tarde.
Hoje (8), às 18h30, no hall do
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. Entrada gratuita e su-
gestão de doação de um qui-
lo de alimento não perecível.
Na avenida Independência,
277. Informações: 3434-2168.

O requerimento 982/2023, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), busca informações
sobre melhorias nas canaletas e
bocas de lobo na rua Barão de Pi-
racicamirim e Liberato Macedo, no
bairro São Dimas, para redução de
enchentes. Aprovado na reunião
ordinária de segunda-feira (6), o
requerimento é fundamentado na
indicação 3038/2021, que apon-
tou a relevância de tais ações.

De acordo com Trevisan Jr.,
tal solicitação tem implicações fi-
nanceiras, relacionadas a uma
emenda à Lei Orçamentária Anual
(LOA) de 2021, que está de acordo
com o Plano Plurianual (PPA)
2018-2021 e a Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO) de 2021.

A emenda envolve uma re-
alocação de recursos no valor
de R$ 400 mil, transferindo
fundos do setor de administra-
ção e melhoria do sistema de
limpeza pública da Secretaria
Municipal de Defesa do Meio

Ambiente (Simap) para o setor de
serviços urbanos da Secretaria
Municipal de Obras (Semozel).

O vereador destaca que os
recursos citados serão destina-
dos a melhorar as bocas de lobo,
valetas de escoamento de água
pluvial e tubulações na rede de
galeria pluvial da Rua Liberato
Macedo, abrangendo ruas como
Dr. Alvim, Barão de Piracicami-
rim e Edu Chaves, todas locali-
zadas no Bairro São Dimas.

Na discussão do requerimen-
to, durante a reunião ordinária,
Trevisan Jr. enfatizou a importân-
cia dessas melhorias, uma vez que
as enchentes prejudicaram os mo-
radores, causando danos às resi-
dências e destacou que a situação
persiste há décadas, apesar dos re-
cursos e emendas programadas.
“O que acontece, senhor prefeito?
Que não resolve essa situação com
dinheiro em caixa, com emenda
programada, com tudo e não se faz
o que é para ser feito”, questionou.
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Requerimento pede informações
sobre as obras antienchentes
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Dia Municipal da Favela
acontece nesta quarta (8)

Instituída na Câmara Muni-
cipal pelo decreto legislativo 14/
2022, a reunião solene pelo Dia
Municipal da Favela será marca-
da por seis homenagens nesta
quarta-feira (8), às 19h30, no Sa-
lão Nobre Helly de Campos Mel-
ges. A iniciativa é da vereado-
ra Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A cidade é sua.

As homenagens serão conce-
didas a Cícera Maria Lopes, conhe-
cida como Cicinha da Comunida-
de Renascer; Creuza Ferreira Leite
de Paulo, da antiga liderança do
Algodoal; Elisama Cilene Cordei-
ro Vieira, do Bosques do Lenhei-
ro; Felipe Augusto Cypriano, vo-
luntário na ação Ajuda do Bem;
Maria Silva Lima, a Vó da Comu-
nidade Esperança; a assistente so-
cial Solange Maria Perin Fontanetti
Aguiar e o deputado Vicente Pau-
lo da Silva (PT), o Vicentinho.

A reunião solene pode ser
acompanhada presencialmente
(rua Alferes José Caetano, 834,
Centro) ou pelos canais da TV Câ-
mara (11.3 em sinal aberto digi-
tal, 4 da Claro/Net e 9 da Vivo
Fibra), no site oficial e nas redes
sociais (Facebook e YouTube).

HISTÓRIA - A primeira fa-
vela brasileira data de 1897, no Rio
de Janeiro, em parte como resulta-
do do retorno dos soldados vitori-
osos da Guerra de Canudos, ocorri-

da na Bahia, em busca de terras a
eles prometidas. O termo “favela”,
segundo a parlamentar, advém da
árvore “faveleira”, comum no ser-
tão baiano, e hoje é sinônimo de co-
munidades e núcleos habitacionais.

De acordo com a vereadora, o
objetivo do Dia Municipal da Fa-
vela é dar maior visibilidade à luta
pelo direito à moradia: “neste sen-
tido, é de suma importância o pa-
pel da sociedade civil para a garan-
tia dos direitos sociais, incluindo a
moradia digna, que está intrinse-
camente ligada a questões de saú-
de pública”, destaca Silvia Mora-
les, que ainda ressalta que o acesso
à terra urbanizada e o direito à
moradia são reconhecidos pela
Constituição Federal desde 2000.

A parlamentar também lem-
bra que as favelas estão presentes
na maioria dos municípios de por-
te médio, como é o caso de Piraci-
caba, e que, embora alguns núcle-
os já tenham sido regularizados e
outros estejam em processo de re-
gularização, que a demanda por
moradias dignais ainda é grande.

Em Piracicaba, além de ter
proposto a reunião solene para
comemorar a ocasião, Silvia é
autora do projeto que deu origem
à lei 9.657/2021, que institui o 4
de novembro como o Dia Muni-
cipal da Favela no Calendário Ofi-
cial de Eventos do Município.

A proposta do Executivo
para a LOA (Lei Orçamentária
Anual) de 2024 será debatida em
audiência pública que a Câmara
realiza em seu plenário hoje (8),
às 14h. O projeto de lei 176/2023
prevê, para o próximo ano, que
as receitas totais do município
alcançarão R$ 3,038 bilhões.

A peça está calculada com
base em estimativas traçadas em
agosto pelo Banco Central, as
quais apontam, para 2024, cres-
cimento de 1,3% do PIB (produto
interno bruto) brasileiro e infla-
ção em 3,88%. Como a proposta
da LOA traz esses índices os mais
atuais possíveis, será necessário,
quando o projeto de lei 176/2023
for à votação em plenário, que os
vereadores também apreciem
conjuntamente as atualizações
que precisarão ser feitas na LDO
de 2024 e no PPA 2022-2025.

Isso porque essas duas peças
estão calculadas com base em ex-
pectativas de agosto de 2022 para
a economia brasileira em 2024, as
quais previam inflação em 3,3% e
crescimento do PIB em 1,7%, o que
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Projeto será debatido em audiência nesta quarta (8)

Audiência tem início às 14h, no plenário Francisco Antonio Coelho

Rubens Cardia

reflete nas projeções de arrecada-
ção do município. As readequações
que serão necessárias à LDO e ao
PPA estão contidas nos projetos de
lei 174 e 175/2023, também objetos
da discussão desta quarta-feira.

Autora do requerimento 979/
2023, a Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara convocou
para estarem presentes na audiên-
cia pública o procurador-geral do
município, Guilherme Monaco de
Mello; os secretários municipais
Luis Cassinelli (Governo), Telma
Pereira (Finanças), Alex Salvaia
(Infraestrutura e Meio Ambiente),
Douglas Koga (Saúde), Maria An-
gélica Gonçalves (Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), Carlos Beltra-
me (Ação Cultural), Eugenio Stipp
(Administração), Andrea Gomes
(Habitação e Gestão Territorial),
Paulo Borges (Obras e Zeladoria),
Reinaldo Pousa (Transportes Inter-
nos), José Luiz Ribeiro (Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), Bruno Roza (Educação),
Euclídia Fioravante (Assistência e
Desenvolvimento Social), Jane Oli-
veira (Mobilidade Urbana, Trânsi-

to e Transportes) e Nancy Thame
(Agricultura e Abastecimento); o
comandante da Guarda Civil Mu-
nicipal, Sidney Nunes; o presiden-
te do Semae, Artur Costa Santos;
o diretor-executivo da Fumep,
Renato Ferreira; e o presidente
do Ipasp, Antonio Schiavon.

Estão convidados a participar
o prefeito Luciano Almeida (PP) e
toda a sociedade. A TV Câmara

transmitirá ao vivo a audiência pú-
blica a partir das 14h pelos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, pelo site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e pelos
perfis no Facebook e no YouTube.

A Comissão de Finanças e Or-
çamento é composta pelos vereado-
res André Bandeira (PSDB), presi-
dente, Gilmar Rotta (PP), relator, e
Paulo Campos (Podemos), membro.

A rede de proteção do traba-
lho decente, criada a partir de uma
articulação do Instituto Trabalho
Decente (ITD) e do Ministério Pú-
blico do Trabalho (MPT), tem no-
vos integrantes. Ontem (6), uma
reunião em Piracicaba deu as boas-
vindas às prefeituras de Capivari
e Rio Claro e à Universidade Me-
todista de Piracicaba (Unimep),
que agora participarão das ações
que buscam a construção e o for-
talecimento de uma rede de aten-
dimento e de garantia de direitos
dos trabalhadores imigrantes.

Os municípios e a instituição
de ensino e pesquisa constituirão
o fórum interinstitucional que
terá a finalidade de debater a cri-
ação de políticas públicas e ações
de prevenção à ocorrência de ca-
sos de trabalho análogo à escra-
vidão envolvendo trabalhadores
estrangeiros. O Brasil é um dos
países da América Latina que
mais recebe imigrantes, de diver-
sas nacionalidades, como vene-
zuelanos, paraguaios, bolivianos,
haitianos, angolanos, sírios, den-

tre outros. Geralmente, esse pú-
blico chega no nosso país na es-
perança de encontrar uma vida
melhor, mas se depara com bar-
reiras culturais e idiomáticas, e não
raro, acaba sendo submetido ao tra-
balho em condições precárias.

Os novos integrantes se jun-
taram às prefeituras de America-
na, Campinas, Jaguariúna e Pira-
cicaba, e a entidades e órgãos pú-
blicos como a Superintendência
Regional do Ministério do Traba-
lho e Emprego em São Paulo, a
Defensoria Pública da União, o
Instituto de Estudos de Lingua-
gem (IEL) e NEPO, ambos da
UNICAMP, e a ONG Visão Mun-
dial, além do ITD e do MPT, por
meio da Coordenadoria Nacio-
nal de Erradicação do Trabalho
Escravo e Enfrentamento ao
Tráfico de Pessoas (CONAETE).

“A chegada dos Municípios de
Capivari e Rio Claro, bem como da
UNIMEP, fortalecem sobremanei-
ra o trabalho estratégico iniciado
pelo MPT e pelo ITD, de forma que
a ampliação da rede nos dá mais

possibilidades de prevenir a ocor-
rência do trabalho análogo ao de
escravo e de conferir dignidade e
atenção social aos imigrantes em
uma área territorial mais ampla.
Esperamos que esse trabalho con-
te com mais adesões no interior
de São Paulo”, pontuou o coorde-
nador regional da CONAETE,
Marcus Vinícius Gonçalves.

“O ITD celebra a ampliação e
o fortalecimento da Rede, com a
adesão de mais municípios aptos
e dispostos e atuar em conjunto
com outros parceiros pela promo-
ção do trabalho decente para imi-
grantes. O trabalho em rede en-
volvendo organizações diversas
possibilita ampliar o alcance das
ações, trocar experiências, com-
partilhar aprendizados e somar es-
forços que resultam em uma atu-
ação mais estruturada e eficaz”,
afirmou Patrícia Lima, do ITD.

Pauta do encontro – Os inte-
grantes da rede avançaram nas
pautas deliberadas durante a
reunião realizada em setembro,
na sede do MPT, em Campinas.

Possivelmente em março de 2024
será realizada pelo MPT, em con-
junto com o MTE e a DPU, uma
capacitação aos municípios par-
tícipes do fórum sobre trabalho
escravo contemporâneo, em for-
mato híbrido, com local a ser de-
finido. A finalidade será ampliar
a rede de proteção e, assim, am-
pliar o trabalho conjunto de re-
pressão e prevenção dos casos.

Ficou estabelecido para 18 de
dezembro de 2023 o lançamento
oficial de uma cartilha regional
para migrantes, imigrantes e refu-
giados que contém conteúdo sobre
a legislação brasileira e os direitos
garantidos aos estrangeiros. O even-
to acontecerá na sede do MPT, em
Campinas. A tradução em vári-
os idiomas será feita pelo IEL/
UNICAMP, que também está for-
matando um projeto de exten-
são para a formação de educado-
res nos municípios, para capaci-
tá-los em idiomas estrangeiros.

O próximo encontro da
rede acontecerá em Americana,
no dia 5 de fevereiro de 2024.
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Encontro amplia rede proteção ao imigrante em Piracicaba
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Palestras abordam a prevenção
do câncer de próstata e diabetes
Palestra on-line pela Escola do Legislativo teve a condução
da médica Lia Yumi Ykari e Jussara Cristiane Teixeira Bueno
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Gustavo Pompeo é atendido
em pedido sobre sinalização
de faixa para motocicletas

Novembro é o mês dedicado
à conscientização sobre a impor-
tância da prevenção do câncer de
próstata e do diabetes. Conscien-
tizar pessoas a olharem para si e
detectarem sintomas ou ações
fora do cotidiano foram pontos
salientados pela médica especia-
lista em urologia, Lia Yumi Ykari
e pela farmacêutica Jussara Cris-
tiane Teixeira Bueno ao conduzi-
rem a palestra on-line “Novembro
Azul: um olhar azul para a vida”.
O evento, realizado em parceria
junto à Escola do Legislativo da
Câmara Municipal, aconteceu na
tarde desta segunda-feira (6).

Na abertura do evento, Pe-
dro Kawai (PSDB), vereador
que atualmente dirige a Escola
do Legislativo, agradeceu às
palestrantes e ressaltou que
“trabalho desenvolvido por elas
ajuda a construir uma socieda-
de cada vez mais participativa”.

A doutora Lia Yumi, médica
formada pela Faculdade de Ciênci-
as Médicas da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas) e es-
pecialista em urologia pela Soci-
edade Brasileira de Urologia e
pela Associação Médica Brasilei-
ra, explicou durante a palestra
que a próstata é uma glândula
que só o homem possui, tem o ta-
manho de uma noz, abaixo da be-
xiga à frente do reto, não produz
hormônio, faz parte da ejaculação
e auxilia na continência urinária.

O câncer de próstata, de acor-
do com a especialista, é o segun-
do tumor mais frequente nos ho-
mens, sendo o primeiro o câncer
de pele não melanoma. “Um em
cada seis homens terão a doença
durante a vida”, salientou Lia
Yumi, que destacou que, no Bra-
sil, aproximadamente 60 mil no-
vos casos são detectados por ano.

Com números tão expressi-
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Palestras tiveram a condução de Lia Yumi Ykari
e Jussara Cristiane Teixeira Bueno

vos, a detecção precoce da do-
ença é fundamental. De acordo
com ela, a busca por indícios do
câncer de próstata pode ser fei-
ta por meio de dois exames que
se complementam: o PSA (antí-
geno prostático específico, na
sigla em inglês) e o toque retal.

“Temos que conscientizar as
pessoas de que vale a pena fazer
esses dois exame. Os homens têm
um grande preconceito e medo
do exame, porém, é indolor,
dura em torno de 10 segundos; é
rápido e muito tranquilo. Não pre-
cisa ter medo”, acrescentou Lia.

A médica destacou que an-
tecedentes familiares da doença
podem ser fatores de risco para
o câncer de próstata, e ressaltou
que uma dieta balanceada, rica
em fibras e verduras, combina-
da com a prática de atividades
físicas, pode auxiliar na diminui-
ção dos índices da doença.

Ainda de acordo com a especi-
alista, quanto maior a idade, mai-
or a prevalência da doença, sendo
que 75% dos casos se manifestam em
pacientes com mais de 60 anos, já
que o tumor tem crescimento lento.

Sobre os sintomas, ela disse
que a doença raramente apresenta
indícios na fase precoce, sendo o
tumor maligno ou benigno, mas
trouxe que alguns pontos podem
ser observados, como por exemplo
sangue na urina ou esperma e ar-
dência ao urinar. Em estágio avan-
çado podem ser observados outros
sintomas, como por exemplo ema-
grecimento, anemia, dores ósseas,
dor pélvica e insuficiência renal.
“Quanto antes detectar, maiores as
chances de cura; [que] pode chegar
a 95% dos casos”, falou a médica.

DIABETES - Já na palestra
conduzida por Jussara Cristiane
Teixeira Bueno, farmacêutica for-
mada pela Unimep (Universidade

Metodista de Piracicaba) e também
terapeuta integrativa e educadora,
a tônica foi a prevenção, o diag-
nóstico e o tratamento da diabe-
tes, condição crônica relacionada
à não produção da insulina, do-
ença classificada pela especialista
como “muito séria e silenciosa”.

“As pessoas só vão entender
o que está acontecendo em seu
corpo quando apresentarem si-
nais muitos sérios Ela é metabó-
lica com condições muito grave”,
disse Jussara, que acrescentou,
na sequência, que a diabetes pode
também ser considerada uma
pandemia “que ninguém fala e
que atinge os países mais pobres”.

Segundo a farmacêutica
quatro pilares que muitas vezes
passam desapercebidos pelas pes-
soas colaboram para que o diabe-
tes se desenvolva: o stress, o esti-
lo de vida que a pessoa leva, o
sedentarismo e a má alimentação.

De acordo com ela a doença
pode ser tipo um e dois; mody
(genética); gestacional (a mãe
pode continuar diabética ou não
após a gestação) ou de subtipos,
como a emocional (tristeza).

Jussara apresentou os crité-
rios para o diagnóstico de diabe-
tes, explicou os números de rele-
vância em glicemia de jejum ou de
jejum não obrigatório, e realçou:
“números apresentados acima de
200, é preciso buscar um olhar
mais detalhado para a glicemia”.

Ela ainda alertou aos parti-
cipantes sobre a importância de
serem vigilantes não só consigo
mesmas, mas também para com
as pessoas próximas, em relação
a sinais e sintomas muitas vezes
apresentados, como perda de peso,
cicatrização lenta, visão embaça-
da, fadiga e excesso de urina.

Sobre o controle do diabetes,
alimentação equilibrada, a utiliza-
ção de medicamentos de maneira
correta, bem como a prática de
atividades físicas ao menos por 30
minutos ao dia  são considera-
dos primordiais pela palestrante.

Para finalizar, Jussara disse
que é preciso entender quais são as
ferramentas disponíveis em mãos
e, acima de tudo, utiliza-las da
melhor maneira possível, “ade-
quando as estratégias que já pos-
sui e adicionar à rotina de vida”.

Na última sexta-feira (3), foi
atendida a solicitação do vereador
Gustavo Pompeo (Avante) refe-
rente ao reforço na sinalização da
faixa exclusiva para motos (moto-
box) no cruzamento da Avenida
Armando Salles de Oliveira com a
Avenida Renato Wagner. O vere-
ador havia apontado, por meio
de ofícios, indicações e reuniões
presenciais com a secretária de
trânsito, a necessidade do refor-
ço da sinalização em alguns pon-
tos que contém essa demarcação.

Durante essas interações, a
equipe da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes) se
comprometeu não apenas em re-
forçar a sinalização no local em
questão, mas também em expan-
dir o projeto para outros cruza-
mentos importantes da cidade.

O vereador Gustavo Pompeo,
que é autor do projeto que dispõe
sobre a implantação de faixa de re-
tenção e recuo exclusiva para moto-
cicletas nos semáforos do municí-
pio, enfatizou a relevância dessas
faixas. Ele destacou que as faixas
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Vereador teve sua solicitação atendida pela Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes

desempenham um papel crucial na
redução do atrito entre veículos
leves e pesados, contribuindo para
a segurança viária na cidade.

Pompeo destacou que os pon-
tos que já receberam a demarcação
devem ser mantidos visíveis, para
que os demais motoristas se aten-
tem a demarcação e respeitem a si-
nalização de trânsito visando au-
mentar a segurança para os moto-
queiros e diminuir o número de
acidentes de trânsito no município.

Segundo o vereador, a Semut-
tran tem atendido os pedidos rea-
lizados pelo parlamentar e manti-
do um ótimo dialogo em todos os
projetos que envolvem principal-
mente a segurança no trânsito.
“Essa parceria com o Executivo e
principalmente com a Semuttran é
muito importante, pois, como pre-
sidente do Fórum Permanente de
Educação para o Trânsito na Câ-
mara Municipal, tenho buscado
diuturnamente projetos e ações
que visam aumentar a segurança
de toda a população piracicaba-
na que faz o uso do trânsito de
modo geral”, afirmou o vereador.
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Câmara aprova PLC que revoga a
cobrança a imóveis com usucapião

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou o projeto de lei com-
plementar 9/2023, do Executivo,
que retira a cobrança do ITBI (Im-
posto sobre a Transmissão de Bens
Imóveis) sobre a aquisição por usu-
capião. A votação, em primeira dis-
cussão, aconteceu na noite desta
segunda-feira (6), durante a 63ª
Reunião Ordinária, e ainda deve
passar por um segundo turno an-
tes de ir à sanção do prefeito.

O artigo 1º do PLC revoga,
expressamente, o inciso VIII do ar-
tigo 203 da Lei Complementar 224,
de 13 de novembro de 2008. Na
justificativa da propositura, o pre-
feito Luciano Almeida (PP) salien-
ta que a proposta tem o objetivo de
“adequar a legislação tributária
municipal às recorrentes decisões
judiciais”, ao informar que o ITBI
incidente em imóveis adquiridos
por usucapião está entre elas.

“Por se tratar de forma ori-
ginária de aquisição da proprie-
dade, o Supremo Tribunal Fede-
ral já decidiu pela não incidência
do ITBI na usucapião e a persis-
tência dessa tributação em nossa
legislação somente tem resultado
em despesas com demandas ju-
diciais”, acrescentou o prefeito.

PAULO CAMPOS - O vere-
ador Paulo Campos (Podemos) fez
elogios à Câmara pela aprovação do
projeto de lei complementar 9/2023
e ao Executivo, autor da proposta
que extingue do Sistema Tributário
Municipal a hipótese de incidência
do ITBI (Imposto sobre Transmis-
são de Bens Imóveis) sobre a aquisi-
ção de imóveis por usucapião.

“É muito importante esse
projeto que aprovamos. A pessoa
que ajuíza uma ação de usuca-
pião, tem o deferimento da senten-
ça e consegue aquele imóvel por
força de uma ação judicial não mais
vai pagar o ITBI; o cartório não po-
derá cobrar mais o ITBI”, desta-
cou o parlamentar, na tribuna.

“Normalmente, a pessoa que
entra com uma ação dessa nature-
za é aquela que não tem imóvel,
porque um dos requisitos para con-
seguir uma sentença transitada em
julgado que dê a possibilidade de a
pessoa adquirir um bem por força
do usucapião é a pessoa não ter
outro imóvel em seu nome”, comen-
tou o vereador. “Um projeto dessa
natureza é louvável: nisso o Execu-
tivo acerta e [também] esta Casa,
aprovando um projeto importante
como esse”, concluiu Paulo Campos.

O Tenente Coronel Matheus
Barbosa foi congratulado por as-
sumir oficialmente a nova patente
de Tenente Coronel. De iniciativa
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), autor do requerimento 808/
2023, o Voto de Congratulações
foi entregue segunda-feira (6), no
hall do Salão Nobre da Câmara.

Matheus Barbosa nasceu em
27 de janeiro de 1979 em Piraci-
caba, São Paulo. Ingressou no
Exército Brasileiro em 1998 na
Escola Preparatória de Cadetes
do Exército. Durante sua carrei-
ra, desempenhou várias fun-
ções, incluindo oficial subalter-
no em unidades de artilharia e
comunicações. Ele também cur-
sou a Escola de Aperfeiçoamento
de Oficiais e obteve uma pós-gra-
duação em Operações Militares.

Ao longo de sua trajetória, ele
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Tenente Coronel é congratulado por alcançar nova patente no Exército

Homenagem é de autoria do vereador Trevisan Jr. (PL)
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passou por diferentes unidades e
desempenhou papéis de lideran-
ça. Em 2014, concluiu o Curso de
Comunicação Social e obteve uma

pós-graduação na área. Posterior-
mente, atuou como Chefe da Se-
ção de Comunicação Social na Es-
cola de Sargentos das Armas.

Atualmente, o Tenente Co-
ronel Matheus Barbosa é o Che-
fe da Seção de Comunicação So-
cial da Escola Preparatória de
Cadetes do Exército em Campi-
nas, São Paulo. Ele recebeu di-
versas condecorações ao longo
de sua carreira, incluindo a Me-
dalha Militar de Prata, a Meda-
lha Jubileu de Ouro e a Medalha
Exemplo Digno General Santini.
Além disso, recebeu Moção de
Aplausos e a Medalha de Mérito
Legislativo da Câmara Munici-
pal de Piracicaba por sua traje-
tória no Exército Brasileiro.

“Essa sua nova promoção
demonstra sua dedicação exem-
plar às Forças Armadas, seu
profissionalismo notável e seu
compromisso incansável com a
missão de servir e proteger sua
nação”, elogiou Trevisan Jr.
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Hyundai Creta é líder no varejo em outubro

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

O Hyundai CRETA foi o lí-
der geral em vendas no varejo
para o mês de outubro, com 4.387
emplacamentos segundo os da-
dos mais recentes da Fenabrave
(Federação Nacional da Distri-
buição de Veículos Automotores).
Como consequência, o modelo
segue na liderança acumulada
entre os SUVs em 2023 para o
varejo, agora com 44.717 unida-
des comercializadas diretamente
para o cliente final nos 10 primei-
ros meses do ano, representando
uma vantagem de quase 10 mil
veículos para o segundo colocado.

Os números do mês de outu-

bro e do ano reiteram o posicio-
namento do CRETA no mercado
como grande líder de vendas entre
os SUVs para o consumidor final
desde seu lançamento, em 2017.
Uma vez confirmada essa posição
nos dois meses finais de 2023, este
será o quinto ano de liderança em
emplacamentos varejistas para o
CRETA na sua respectiva catego-
ria nos sete anos de comerciali-
zação para o público brasileiro.

“No mês de outubro tivemos
um trabalho focado nas ações es-
peciais em nossas concessionári-
as para a compra de um Hyun-
dai zero-quilômetro. Os clientes

reconheceram a oportunidade de
adquirir o CRETA e o tornaram o
veículo mais vendido do País no
mês para pessoas físicas, supe-
rando, por exemplo, os sempre
muito procurados hatches com-
pactos. Os números reforçam a
excelente recepção do mercado a
esta nova geração do CRETA,
dando continuidade à preferên-
cia histórica pelo modelo no va-
rejo, quando é o consumidor que
faz a sua escolha diretamente no
momento da venda”, comenta
Angel Martinez, vice-presidente
comercial da Hyundai para o
Brasil e Américas Central e do Sul.

A nova geração do CRETA
foi introduzida no mercado bra-
sileiro em 2021 e trouxe para os
SUVs fabricados no País conteú-
do até então inédito ou presente
apenas em modelos de categoria
superior. Entre os destaques,
que podem variar de acordo com
a versão do veículo, está o paco-
te de segurança SmartSense, que
reúne sistema de frenagem au-
tônomo, assistente de perma-
nência e centralização em faixa,
câmera para monitoramento de
ponto cego, Smart Camera 360°,
controle de velocidade adapta-
tivo, entre outros recursos.



A7
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de novembro de 2023

BBBBBOOOOOYESYESYESYESYES

Bebel vai ao Ministério Público
contra a demolição de prédios
Na denúncia, a parlamentar pede que se investigue a autorização de
demolição de prédios que foram tombados em 2004 pelo Codepac

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) denunciou ao Mi-
nistério Público do Estado de São
Paulo a aprovação pelo Codepac
(Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural de Piracicaba) a de-
molição de prédios tombados da
antiga fábrica da Cia. Industrial
“Boyes”, localizadas na Rua Antô-
nio Corrêa Barbosa,  próximo da
Ponte Pênsil, para construção de
empreendimento imobiliário parti-
cular. Na denúncia, feita na tarde
desta última segunda (6), em que
pede que seja suspensa a demoli-
ção, a deputada estadual piracica-
bana diz que conforme projeto já
apresentado por empreendedores,
serão demolidos no total de 6 dos 13
prédios da área da antiga fábrica
“Boyes” e pede que o Ministério Pú-
blico tome as devidas providências.

Na denúncia, ainda, a depu-
tada Professora Bebel destaca que
as edificações são tombadas desde
2004 pelo Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural (Codepac) da
cidade, e informa que em ata da
reunião que aprovou a demolição,
assinada pelo presidente, Esio An-
tônio Pezzato, e pelo primeiro se-
cretário do Codepac, Álvaro Luis
Saviani, há menções aos questio-
namentos e pedidos de ressalvas
feitos por outros membros do Con-
selho sobre os pontos, demonstran-
do que apesar da aprovação, há

receios de conselheiros da autori-
zação concedida. Entre as preocu-
pações mencionadas na ata estão
preocupação com a descaracteriza-
ção do conjunto tombado diante
previsão de construção de quatro
torres, de mais de 90 metros pelo
projeto da empresa responsável pelo
empreendimento imobiliário, a SPE
Piracicaba, assim como se os em-
preendedores farão o restauro e
requalificação da Praça Boyes, in-
tegra conjunto patrimonial tomba-
do, por seu aspecto histórico, cultu-
ral e fabril; detalhamento de espa-
ços que serão de acesso e interesse
público; construção de memorial da
antiga tecelagem. Além disso, pedem
ainda estudos de impacto ambien-
tal e de uso do solo, análise e relató-
rio de impacto de vizinhança, bem
como o licenciamento e execução
de medidas mitigadoras e com-
pensatórias. “Certamente, have-
rá grande impacto de mobilidade
em toda aquela região”, ressalta.

Diante destes apontamen-
tos, Bebel pede ao Ministério
Público “que adote as providên-
cias que entender necessárias, no
sentido que seja investigado a
aprovação da demolição de prédi-
os tombados da ‘Boyes’ para cons-
trução de empreendimento, bem
como, inclusive no âmbito judicial,
para que se interrompa a demoli-
ções dos 6 prédios tombados”.

Divulgação

A deputada estadual piracicabana Professora Bebel que denunciou
ao MP e pede que se impeça a demolição de prédios da antiga Boyes

Kawai destacou a relevância da continuidade da campanha ‘Um olhar azul para a vida’

A campanha “Um olhar azul
para a vida” chega à sua nona
edição em 2023, com evento na
manhã de terça-feira (7), no hall
de entrada do salão nobre Helly
de Campos Melges, onde servi-
dores e colaboradores da Câma-
ra realizaram testes de Diabetes,
aferição de pressão arterial, bem
como receberam orientações so-
bre nutrição e passaram por
exames de acuidade visual.

O vereador Pedro Kawai des-
tacou a relevância da continuida-
de da campanha “Um olhar azul
para a vida”, em iniciativa surgida
há mais de 10 anos, na Praça
Takaki, passando pela praça José
Bonifácio, Câmara Municipal e que
também ganha outros espaços pú-
blicos, a exemplo do Mercadão
Municipal, que já neste sábado (11),
das 8 às 12 horas receberá a popu-
lação em geral para exames pre-
ventivos totalmente gratuitos.

O parlamentar também enfa-
tizou a importância da saúde para
todos os cidadãos e aos servidores
da Câmara, visando uma qualida-
de de vida cada vez melhor, sendo
as campanhas de prevenção fun-
damentais para o tratamento,
onde se torna primordial o contro-
le da glicose no sangue. “Para nós
é fundamental que tenhamos um
servidor com mais saúde e que
também tenha uma boa qualida-
de de vida em sua casa”, disse.

A farmacêutica Jussara Bue-
no ressaltou a continuidade da
parceria, em contribuição relevan-
te sobre informações acerca do Di-
abetes e do câncer de próstata, que
são assuntos pouco falados na so-
ciedade, onde temos uma “pande-
mia de Diabetes acontecendo em
tempo real, que não se divulga,
onde temos um grande problema,
pois 50% das pessoas que tem Di-

abetes no mundo ainda não tem
diagnóstico”, disse Jussara.

A coordenadora do curso de
ensino Técnico de Enfermagem, da
Etec Cel. Febeliano da Costa, Re-
nata Saldanha falou da importân-
cia da campanha Novembro Azul,
com relação ao câncer de prósta-
ta. Também destacou a relevância
da parceria, por criar oportunida-
des aos alunos de vivenciarem a
questão da saúde coletiva, na rea-
lização do teste de glicemia capilar
e aferição de pressão arterial e, por
treinarem, pois estão em formação.

A coordenadora do curso de
Nutrição da Unimep, que também
agrega a parceria da Campanha
Novembro Azul, Nilza Maestá fa-
lou da relevância da participação
dos alunos, na ampliação de co-
nhecimentos. Além de citar que os
alunos confeccionaram cartilhas
explicativas sobre o câncer de prós-
tata, elencando os fatores de ris-
cos e os preventivos, além de uma
boa alimentação, onde o homem
te que se preocupar em perder

gordura abdominal, por ser um
dos fatores de risco, além de pro-
curar aumentar a massa mus-
cular e, sair do sedentarismo e,
aumentar a ingestão de alimen-
tos ricos em corantes, como amo-
ra, tomate, cereja, alimentos sul-
furados, cereais integrais, carne
de peixe, além da prática de ativi-
dades físicas e evitar o abuso de
ingestão de bebidas alcoólicas.

O servidor municipal, Gui-
lherme Leite registrou a satisfa-
ção em poder realizar exames
preventivos. “É muito importan-
te verificar antes de complicações
mais sérias, que podem compro-
meter a nossa saúde”, destacou o
servidor, que atua como fotógra-
fo no Departamento de Comuni-
cação da Câmara. Leite também
parabenizou a iniciativa da Casa
de Leis, por intermédio do verea-
dor Pedro Kawai, em propiciar a
possibilidade dos servidores afe-
rirem a sua condição de saúde no
próprio local de trabalho, sendo
que ações como estas também con-

tribuem para reduzir os gastos do
SUS (Sistema Único de Saúde).

Rosilene Rodrigues Passos
(40), servidora terceirizada que
atua na Câmara por mais de 16
anos também aproveitou o desen-
volvimento da campanha Novem-
bro Azul, nas dependências da
Casa de Leis para verificar a sua
situação de saúde. “A gente
aprende bastante coisa aqui”,
disse a trabalhadora ao enfatizar
que ficou sabendo bastante coisa
na área da nutrição e, que vai
aplicar em sua casa os ensinamen-
tos adquiridos, como evitar pro-
dutos embutidos e com corantes,
que agravam a saúde humana.

SERVIÇO
O Grupo Amigos do Diabe-
tes e o gabinete do vereador
Pedro Kawai trabalham pela
preservação e conscientiza-
ção, promovendo ações
educativas, por intermédio
de exames de glicemia ca-
pilar e orientando usuários
de Piracicaba e Região.
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Câmara acolhe campanha Um olhar azul para a vida
Guilherme Leite

O presidente Lula ao lado do ministro Camilo Santana
(Educação): mobilização para equacionar dívidas com o FIES

Ricardo Stuckert / PR

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

‘Desenrola do FIES’
para 1,2 milhão já está
disponível, reforça Lula

“Nós estamos fazendo uma
espécie de ‘Desenrola do Fies’. É
muito triste a gente saber que
tem uma dívida que não pode
pagar. Isso vai ser resolvido
logo”. O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva aproveitou o final
do programa Conversa com o
Presidente de ontem (7) para re-
forçar que as medidas do Gover-
no Federal para equacionar dívi-
das de 1,2 milhão de pessoas com
o Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies) já estão valendo. A
medida é válida para contratos
celebrados até 2017 e com inadim-
plência até 30 de junho de 2023.

Segundo Lula, todos os estu-
dantes nessa situação já podem
procurar os bancos e entidades
envolvidas neste esforço para sa-
nar as dívidas. “A partir de hoje
vamos começar a desenrolar a dí-
vida de vocês, para que vocês pos-
sam voltar à normalidade. Se já
terminou o curso, pagar a dívi-
da. Se vai continuar estudando,
vai continuar sem a dívida en-
forcando você”, continuou Lula.

RENEGOCIAÇÃO – O es-
tudante com dívidas junto ao Fies
deve solicitar a renegociação até
31 de maio de 2024 junto ao agen-
te financeiro com o qual tem con-
trato. A Caixa Econômica Federal
e o Banco do Brasil receberão de-
mandas de renegociação a partir
desta terça-feira, 7 de novembro.

Já foi publicada no Diário
Oficial da União a Resolução 55,
sobre a renegociação de dívidas
relativas à cobrança de créditos
do Fies. A oportunidade dada
aos estudantes brasileiros pelo
Governo Federal envolve o valor
estimado de R$ 54 milhões.

A Caixa Econômica Fede-
ral e o Banco do Brasil têm ca-
nais oficiais de atendimento
para esclarecer dúvidas relaci-
onadas à renegociação de dívi-
das do Fies e foram apresenta-
dos os critérios oferecidos para
quem quer regularizar a situação.

INADIMPLENTES - Para
contratos com débitos vencidos e
não pagos há mais de 90 dias, em
30/6/2023. Desconto de 100% so-

bre encargos (juros e multas pelo
atraso no pagamento) e de 12%
sobre o valor financiado penden-
te, para pagamento à vista; ou
parcelamento em até 150 parce-
las mensais e sucessivas, com
desconto de 100% dos encargos,
mantidas as demais condições do
contrato (ou seja, ficam mantidas
as condições de garantia e even-
tuais taxas de juros do contrato).

Para contratos com débitos
vencidos e não pagos há mais de
360 dias, em 30/6/2023, cujos fi-
nanciados estejam cadastrados no
CadÚnico ou que tenham sido be-
neficiários do Auxílio Emergenci-
al 2021: desconto de 92% sobre o
valor total da dívida (valor finan-
ciado pendente + juros e multas
por atraso no pagamento + juros
do contrato), para pagamento to-
tal do saldo devedor em até 15
prestações mensais e sucessivas.

Para contratos com débitos
vencidos e não pagos há mais de
360 dias, em 30/6/2023, cujos fi-
nanciados estejam cadastrados
no CadÚnico ou que tenham sido
beneficiários do Auxílio Emergen-
cial 2021 e a data da última pres-
tação prevista em contrato esteja
em atraso superior há 5 anos:
desconto de 99% sobre o valor
total da dívida (valor financiado
pendente + juros e multas por
atraso no pagamento + juros do
contrato), para pagamento total
do saldo devedor em até 15 pres-
tações mensais e sucessivas.

Para contratos com débitos
vencidos e não pagos há mais
de trezentos e sessenta dias, em
30/6/2023, que não se enqua-
drem nas hipóteses 2 e 3 acima:
desconto de 77% sobre o valor
total da dívida (valor financia-
do pendente + juros e multas por
atraso no pagamento + juros do
contrato), para pagamento total
do saldo devedor em até 15 pres-
tações mensais e sucessivas.

Para contratos com o pa-
gamento em dia (adimplentes)
na data da renegociação: des-
conto de 12% sobre o valor to-
tal da dívida, para pagamento
à vista do saldo devedor.
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Impacto emocional é tema de
debate durante Semana Mundial
Sentimentos que acompanham o diagnóstico da doença são complexos e podem
desencadear quadros de depressão, ansiedade, angústia, tristeza e até raiva
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Unimed Piracicaba
lança programa

Divulgação

O psicólogo Paulo Gonçalves lembra que medo e
insegurança podem surgir a partir da nova realidade

Durante a Semana Mundial
do Diabetes, que ocorre de 6 a 11
de novembro, a Santa Casa Saú-
de Piracicaba organizou ação com
a participação de profissionais de
saúde nas redes sociais do Plano,
para falar sobre os diversos as-
pectos do diabetes. Entre eles, fi-
gura o psicólogo Paulo Gonçal-
ves, do Saúde Inteligente, que fa-
lará nesta quarta (8) sobre o im-
pacto emocional que pode surgir
após o diagnóstico do diabetes.

Paulo Gonçalves ressalta que
os sentimentos que muitas vezes
acompanham a descoberta dessa
condição são complexos e podem
desencadear quadros de depressão,
ansiedade, angústia, tristeza e até
raiva. O psicólogo atribui o quadro
à dificuldade no processo de acei-
tação do diagnóstico e também ao
medo e à insegurança que podem
surgir a partir da nova realidade.

Além disso, a alimentação é
apontada por Gonçalves como um
fator de grande importância. “É um
momento em que o paciente precisa
revisar seus hábitos alimentares e
renunciar certos alimentos conside-
rados ‘afetivos’. Isso implica em
mudanças significativas no estilo de
vida, algo que, como sabemos, não
é uma tarefa simples”, ressalta.

Segundo o psicólogo, o reco-
nhecimento dessa nova condição
de saúde, bem como a compreen-
são e a aceitação do diagnóstico
são passos fundamentais para
que o tratamento se mantenha de
maneira adequada, permitindo
que a pessoa diagnosticada com
diabetes alcance uma vida sau-
dável e equilibrada. “Para isso, é
muito importante contar com o
apoio de familiares e de profissi-
onais que vão auxiliar nessa
nova jornada de vida”, finaliza.

A Unimed Piracicaba lan-
çou o programa Jeito de Cuidar,
uma iniciativa desenvolvida
pela Unimed do Brasil, em par-
ceria com a Fesp (Federação das
Unimeds do Estado de São Pau-
lo), que dinamiza o atendimen-
to de qualidade, humanizado e
eficiente do cliente. A ação pro-
porciona uma experiência única,
alicerçada no cuidado e relacio-
namento positivo com médicos
cooperados, colaboradores, ter-
ceiros e prestadores de serviços.

“Este programa nacional ofe-
rece ao paciente uma boa experi-
ência, em qualquer momento do
contato dele com a instituição. O
Jeito de Cuidar Unimed estimula
empatia, gentileza e, principalmen-
te, respeito no atendimento assis-
tencial. Esse é o nosso diferencial
como cooperativa médica”, disse
Carlos Joussef, presidente da
operadora de planos de saúde.

Empenhada na concretiza-
ção do programa, Fabiana Bal-
lestero, coordenadora do núcleo
Experiência do Paciente da Uni-
med Piracicaba – com apoio da
sua equipe e das colaboradoras
da Fesp Luciana Silva e Ana Ra-
quel Souza – promoveu para li-
deranças da Cooperativa capa-
citação de dois dias, tornando-
as multiplicadoras da iniciativa.

“A proposta do Sistema
Unimed é fortalecer ainda mais
a cultura do bom atendimento
e relacionamento com o cliente
por meio de atitudes positivas e
conscientes em todas as áreas
da instituição. Acreditamos e
apostamos nesse novo formato
de cuidar da vida dos nossos

Filipe Paes/Studio 47

“Jeito de Cuidar” é lançado pela equipe da Unimed Piracicaba

mais de 200 mil beneficiários da
cidade e região”, revelou Fabiana.

Segundo Joussef, o progra-
ma está sendo conduzido em
etapas, com capacitação e sen-
sibilização de diretoria e líderes.
Na sequência, a equipe total de
colaboradores entra em ação
com as ações voltadas ao cui-
dado integral do beneficiário.

Ele ressalta também que a hu-
manização, o acolhimento e a em-
patia são valores fundamentais des-
te programa, que torna a experiên-
cia do cliente na Cooperativa cada
vez mais agradável e cuidadosa.

“O programa será perma-
nente, com participação ativa de
médicos e equipes que atendem
no dia a dia os beneficiários, além
do controle contínuo para garan-
tir a efetivação da iniciativa.
Queremos aprimorar a qualida-
de do atendimento aos nossos
pacientes, fortalecendo nosso
compromisso com a saúde e o
bem-estar”, finalizou o dirigente.

SSSSSECRETECRETECRETECRETECRETARIAARIAARIAARIAARIA     DDDDDAAAAA F F F F FAZENDAZENDAZENDAZENDAZENDAAAAA

Posto Fiscal em Piracicaba tem novo endereço a partir do dia 13
Divulgação

Posto Fiscal foi transferido para a rua Doutor João Sampaio, 666

Depois de 26 anos instalado
na rua do Rosário, 781, o Posto
Fiscal de Piracicaba, vinculado à
Secretaria da Fazenda e Planeja-
mento (Sefaz-SP), tem novo ende-
reço a partir de 13 de novembro: a
unidade será instalada no prédio
da Diretoria Regional de Ensino
de Piracicaba, situada à rua Dou-
tor João Sampaio, 666, São Dimas.

O horário de atendimento aos
contribuintes continua o mesmo,
das 9h às 13h, mediante agenda-
mento prévio no site da Secretaria
da Fazenda e Planejamento do Es-
tado de São Paulo (Sefaz-SP). O
Posto Fiscal de Piracicaba oferece
à população e empresas atendi-
mentos relacionados aos impostos
estaduais (ICMS, IPVA, ITCMD),
e também programas da Sefaz-SP,
como a Nota Fiscal Paulista.

O novo espaço do Posto Fis-

cal de Piracicaba está a menos
de dois quilômetros do antigo e
possui boa localização, próximo
ao centro da cidade e de algu-
mas das principais avenidas,
como a avenida Torquato da Sil-
va Leitão e avenida Armando de
Salles, ou seja, é de fácil acesso
para os contribuintes que busca-
rem o atendimento da unidade.

EDUCAÇÃO — O prédio an-
tigo foi transferido à Secretaria de
Educação do Estado, com vistas à
alocação do CEEJA Professor An-
tonio José Falcone e implantação
do primeiro Centro de Inovação
para a Educação Brasileira –
CIEB. O processo de transferência
foi iniciado em outubro de 2021.

Conforme o inspetor fiscal Jô-
natas Dell Ducas, o prédio da rua
do Rosário é tombado pelo patri-
mônio histórico e necessitava de

reforma, além de ser muito grande
para o número de fazendários –
trabalham no local quatro audito-
res fiscais e três auxiliares admi-
nistrativos. O novo espaço do Pos-

to Fiscal de Piracicaba também per-
mitirá um atendimento mais ade-
quado a cadeirantes, pois é mais
adaptado às condições de acessi-
bilidade que o endereço antigo.
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Deputado federal Vicentinho
cumpre agenda em Piracicaba
Vicentinho foi presidente do Sindicato dos Metalúrgicos de SBC depois do presidente Lula; cumpriu agenda
domingo (4) na cidade e manifestou apoio à pré-candidatura da Professora Bebel para a Prefeitura de Piracicaba

O deputado federal Vicentinho
(PT-SP) cumpriu diversas agendas
em Piracicaba no último domingo
(4). Vicentinho recebeu pela manhã
uma homenagem da vereadora Sil-
via Morales (PV-SP) do mandato
coletivo “A cidade é sua”, em cele-
bração ao Dia Municipal da Fave-
la. “É direito de todos o acesso a
moradia digna, com saneamento
básico, acesso a cultura, lazer e se-
gurança. Fico muito feliz em ter
sido reconhecido como alguém que
luta pelos direitos das populações
periféricas e marginalizadas”, dis-
se o deputado. “Parabéns a Silvi-
nha pelo belo trabalho desenvol-
vido na Câmara dos Vereadores
de Piracicaba em defesa dos direi-
tos do nosso povo”, afirmou.

Em seguida, o deputado foi
recebido para um almoço no Sindi-
cato dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba, oferecido líder ad-
vogado e jornalista José Osmir Ber-
tazzoni, amigos e sindicalistas. Vi-
centinho foi recebido pelo presiden-
te José Valdir Sgrigneiro e pôde
reencontrar grandes parceiros,
como o jornalista Evaldo Vicente,
diretor de A Tribuna Piracicaba-
na; Emerson Cavalheiro, presiden-
te do Sintipel; Delvita Rodrigues,

presidente do Centro Comunitário
do Vila Cristina e Região, dentre
outras ilustres lideranças popula-
res. “Agradeço a gentileza do Os-
mir em organizar esse almoço, bem
como a todos os envolvidos. Além
de uma pessoa completamente
comprometida com a nossa cau-
sa, ele é um ser humano extraor-
dinário por quem nutro muita ad-
miração”, destacou Vicentinho.

Acompanhado pelo líder co-
munitário do bairro Água Bran-
ca, Vicente Duarte — popularmen-
te conhecido como Zoinho —, Vi-
centinho foi recebido pelo presi-
dente do PT-Piracicaba, Mário
Paixão, em visita ao diretório mu-
nicipal do Partido dos Trabalha-
dores. Na ocasião, estiveram pre-
sentes a vereadora Rai de Almei-
da, o secretário-geral Ronaldo Al-
meida, além de diversos militantes
municipais do partido, como Dirce
de Souza, José Luiz Medina, den-
tre outros, para uma discussão
sobre a situação política do país.

Na sequência, Vicentinho vi-
sitou o bairro Água Branca, para
onde já destinou duas emendas
parlamentares intermediadas por
Zoinho. Lá, o deputado participou
de um Café da Tarde, com a pre-

sença de amigos, moradores e lide-
ranças da região, com a presença
do ex-vereador Isaac Roston Jr. e
do ex-vereador e ex-presidente da
Emdhap, José Maria Teixeira.

Encerrando a passagem pela
cidade, Vicentinho conheceu a
Casa do Hip Hop, localizada no
bairro Paulicéia, onde foi recebi-
do por Joel de Oliveira, um dos
voluntários do projeto e também
por Ubirajara Cristiano de Bar-
ros Sabino, mais conhecido como
Bira, um dos fundadores da Casa
do Hip Hop de Piracicaba. Vicen-
tinho elogiou os trabalhos desen-
volvidos pela Casa: “Esse tipo de
iniciativa é essencial na vida das
pessoas, faz uma diferença imen-
sa. Oferece acesso a universos que,
infelizmente, por muitas vezes, o
Estado não é capaz de oferecer”.

Sobre a visita a Piracicaba, o
deputado destacou: “Visitar esse
município, uma potência produti-
va, cultural, científica, dentre ou-
tras valências, é sempre proveito-
so. Poder estar próximo de seu
povo acolhedor e orgulhoso tam-
bém é especial, tenho um imenso
carinho, cultivo fortes amizades
aqui. Aproveito a ocasião para pa-
rabenizar meu grande amigo e con-

Fotos: Dario Banzato / Aglaé Consuelo / Divulgação

selheiro do mandato Zoinho. Ele
tem sido um grande parceiro, sem-
pre viabilizando recursos para Pi-
racicaba através do nosso manda-
to, realizando uma importante
interlocução com o mandato da
deputada estadual Professora Be-
bel, nossa maior referência em Pi-
racicaba e pré-candidata do nos-
so partido à Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba. É importante

ressaltar que esta visita foi possí-
vel graças ao esforço e articula-
ção de diversas pessoas, sobretu-
do ao Zoinho. É sempre um pra-
zer estar em Piracicaba e reencon-
trar seu povo carregado de digni-
dade. Quero sempre ter com vocês
a melhor das relações”, finalizou
o deputado federal Vicentinho.

IN MEMORIAM — Numa
manifestação amiga, como parte

das condolências pela morte da
filha do casal e amigos José Os-
mir (Elza) Bertazzoni, Vicenti-
nho esteve em Saltinho, no Ce-
mitério Municipal, para manifes-
tar seu apreço e sua oração por
Jaqueline, que faleceu recente-
mente. “É a minha solidarieda-
de ao casal”, disse, no Sindicato,
ao agradecer a atenção do advo-
gado e jornalista Bertazzoni.

Vicente Duarte (Zoinho), presidente da Associação dos
Aposentados Ecléticos de Piracicaba, Lúcia e Emerson Cavalheiro,
presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Papel e Papelão de
Piracicaba, Elza e Osmir Bertazzoni, jornalista e advogado; Deputado
Vicentinho, José Valdir Sgrigneiro, presidente do Sindicato dos
Municipais, Renata Perazoli, diretora do Sindicato dos Municipais
e Juliana Cordeiro, advogada do Sindicato dos Municipais

Antonia Zampaolo, Vicentinho, Emerson Cavalheiro, José Osmir
Bertazzoni, Elza e Lorenço Bertazzoni (92 anos), um dos membros
dos fundadores do Sindicato do Papel e Papelão de Piracicaba

Diretor do jornal A Tribuna Piracicabana,
Evaldo Vicente, e o deputado Vicentinho

Antes do almoço no Sindicato dos Municipais, Vicentinho agradeceu aos amigos,
correlegionários e manifestou a alegria de estrar entre companheiros

Alexandre Muzi Parizotto, na oportunidade fez entrega de
um documento em nome do Cecan - Centro do Câncer da
Santa Casa de Piracicaba para o deputado Vicentinho

Professor Cicero e esposa, com o m Deputado Vicentinho, José
Osmir Bertazzoni e Emerson Cavalheiro

Deputado Vicentinho com lideranças comunitárias de PiracicabaVicentinho, José Valdir Sgrigneiro e José Osmir Bertazzoni

Bertazzoni, Jonas Parizotto, Rai Almeida,  Marcos Rosa,
Mario Paixão (presidente do PT de Piracicaba), Alexandre  Fessel, 
Tião Padeiro (presidente do PT de Charqueada)

Encontro do deputado Vicentinho com lideranças do Bairro Água
Branca, com um Café da Tarde, organizado por Zoinho

Com lideranças do Partido dos Trabalhadores
em Piracicaba, com visita à sede do PT

O deputado federal Vicentinho recebeu homenagem da Câmara
Municipal, através do Mandato Coletivo A Cidade é Sua (PV)

Visita à Horta Comunitária, projeto especial da Casa Hip Hop na Paulicéia
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“Enem fez um desserviço ao agro,
a principal fonte econômica do Brasil”
Manifestação foi do deputado estadual Helinho Zanatta nas redes sociais; a
manifestação foi em decorrência de três questões da primeira prova do Enem

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho
Zanatta (PSD), se manifestou
ontem (7) sobre três questões
da primeira prova do Exame
Nacional  do Ensino Médio
(Enem), que envolveram o agro-
negócio. Para o deputado, “o
agronegócio, que move o nosso
País, representa quase 30% do
PIB (Produto Interno Bruto).

Ele é, sim, uma das principais
fontes de nossa economia”.

Por isso, o deputado se ma-
nifestou contra as três questões
do Enem, envolvendo o agrone-
gócio. Para Helinho, “essas ques-
tões foram para as provas de uma
forma desnecessária e sem fun-
damento, sendo elaboradas com
cunho ideológico e sem critério
científico ou acadêmico”.

Nas suas redes sociais, o
deputado disse: “nosso Estado
e nosso País são movidos pelo
agro. Como defensor dessa
bandeira, não podemos deixar
que uma prova tão importante
distorça questões relativas ao
principal motor da economia
brasileira: o agronegócio”.

O deputado ressaltou que o
agro é muito mais que uma ban-

deira, porque “faz parte da mi-
nha história, da história da mi-
nha família, assim como de mi-
lhões de brasileiros e brasileiras.
Ele gera serviços e renda e somos
respeitados em todo o mundo.
Além de incentivo aos que produ-
zem e trabalham de sol a sol, pre-
cisamos que os governos respei-
tem aqueles que levam o País pra
frente. É preciso respeitar o agro”.

Texto foi divulgado nas redes sociaisManifestação foi na Assembleia Legislativa

Fotos: Divulgação

1ª D1ª D1ª D1ª D1ª DISCUSSÃOISCUSSÃOISCUSSÃOISCUSSÃOISCUSSÃO

PL que antecipa
recomposição a
servidores é aprovado

Os vereadores aprovaram, em
primeira discussão, na noite desta
segunda-feira (6), o projeto de lei
que antecipa para 1º de dezembro
o pagamento da última parcela
para recompor a tabela salarial dos
servidores públicos municipais
ante as perdas causadas pela in-
flação acumulada nos dois anos
em que a categoria ficou sem ter
seus vencimentos reajustados por
causa da pandemia da covid-19.

Se o projeto de lei 199/2023 for
novamente aprovado pela Câmara
quando analisado em segunda dis-
cussão, os servidores terão o salá-
rio atualizado, no mês que vem, em
3,16% —valor originalmente previs-
to para ser pago em março de 2024
pelo acordo firmado entre o Exe-
cutivo e o sindicato da categoria.

A recomposição salarial, que
totaliza 12,25% —referentes à in-
flação acumulada no período de
março de 2019 a fevereiro de 2021
e não incorporados ao salário do
funcionalismo nas datas-bases
que se seguiram à época—, come-
çou a ser paga em março deste
ano (5,92%) e depois em julho,
com a segunda parcela (3,17%).

Além do projeto de lei do Exe-
cutivo, deliberado em regime de
urgência, a pauta da Ordem do

Dia da 63ª Reunião Ordinária
teve outras 17 proposituras: um
projeto de decreto legislativo, cin-
co moções, nove requerimentos,
um projeto de lei e o projeto de lei
complementar 9/2023, do Execu-
tivo, que revoga do Sistema Tri-
butário Municipal a hipótese de
incidência do ITBI sobre a aqui-
sição de imóveis por usucapião.

O projeto de lei 122/2023, que
institui o Programa Farmácia So-
lidária, recebeu emenda e, por
isso, saiu da pauta, enquanto o
projeto de lei 69/2023, que dispõe
sobre o atendimento preferencial
em estabelecimentos comerciais,
de serviços e similares, teve sua
votação adiada por uma sessão.

Um dos quatro requerimen-
tos aprovados em regime de ur-
gência, o de número 1.000/2023,
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), motivou críticas do autor e
de outros parlamentares à ges-
tão da saúde no município. A
propositura busca informações
do Executivo sobre vagas e leitos
hospitalares disponíveis pelo SUS
(Sistema Único de Saúde) com os
hospitais credenciados, ano a
ano, de 2020 a 2023, além de in-
dagar sobre as vagas-zero adqui-
ridas junto a esses hospitais.

Presidenta do Conselho Mu-
nicipal de Saúde, Thais Ker-
ches, e o vice-presidente
Paulo Soares receberam o
certificado de capacitação de
conselheiros municipais de

saúde. A aula aconteceu na
Câmara Municipal de Piraci-
caba e foi aplicada por pro-
fissionais da Fundação Es-
cola de Sociologia e Política
de São Paulo (FESPSP).

CAPACITAÇÃO

Divulgação
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
COMUNICADO – EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 075/2023 – PROCESSO ADMI-
NISTRATIVO Nº. 4190/2023 - OBJETO: AQUISIÇÃO APARELHO DESFIBRILADOR
EXTERNO AUTOMÁTICO (DEA), PARA USO NAS AMBULÂNCIAS AS UNIDADES BÁ-
SICAS DE SAÚDE E CENTRO MÉDICO DE ACORDO COM O ANEXO I – TERMO DE
REFERÊNCIA DO EDITAL” - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS E
CREDENCIAMENTO ATÉ: - 22/11/2023, 14h e 00min - INÍCIO DA SESSÃO: - 22/11/
2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19)  3493-9490  - O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às 16h. ou
pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Muni-
cipal de Rio das Pedras, 07 de novembro de 2023 – Marcos Buzetto – Prefeito.

Esta publicação custou R$ 165,60 aos cofres públicos

FALECIMENTOS
SR. ERNESTO BISCALCHIN fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 93 anos, filho dos fi-
nados Sr. Pedro Biscalchin e
da Sra. Margarida de Chico,
era casado com a Sra. Maria
Cecil ia Gaziola Biscalchin,
deixa os filhos: Ana Lucia Bis-
calchin Gambaro, viúva do Sr.
Silvio Luis Gambaro e Pedro
Luis Biscalchin. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE SAMPAIO DE LIMA
FILHO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Sam-
paio de Lima e da Sra. Irace-
ma Braga Lima, era casado
com a Sra. Maria Sueli Bales-
tiero Sampaio de Lima; deixa
os filhos: Jose Sampaio de

Lima Neto e Alexandre Sam-
paio de Lima, casado com a
Sra. Ana Paula Fischer Sam-
paio de Lima. Deixa demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 10h00 às
17h00 na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, tendo seguido o féretro às
17h15 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo loca l .  Procedi -
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE BAPTISTA
DOMARCO  faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 87
anos, filha dos finados Sr. Be-
nedicto Alves Baptista e da
Sra. Maria Miranda Alves, era
viúva do Sr. Ortivano Correa
Domarco; deixa os filhos: An-
tonio Sergio Correa Domarco;
Carlos Alberto Correa Domar-

co, casado com a Sra. Adria-
na Castro do Nascimento;
José Roberto Correa Domar-
co e Maria do Carmo Correa
Domarco, casada com o Sr.
João Moschiati. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE GALDINO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
87 anos, filho dos finados do
Sr. Hilário Galdino e da Sra.
Clementina Arruda, era casa-
do com a Sra. Maria Aparecida
Ananias Galdino; deixa os fi-
lhos: Amauri Carlos Galdino;
Adriano José Galdino; Altair
Antonio Galdino, casado com
a Sra. Aline Maria Ferreira e
Adilson Carlos Galdino, já fa-
lecido. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-

tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANAINA CRISTIANE MAR-
QUES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 44 anos, filha dos
finados Sr. Bento Marques e da
Sra. Olga Tapia Marques; deixa
os filhos: Daniela Cristina Mar-
ques Souza; Debora Fernandes
Marques; João Vitor Marques;
Vitoria Yasmin Marques; Ana
Carolina Marques; Lucas Mi-
queias Marques; Camila Mar-
ques e Adriele Marques. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JEFERSON APARECIDO LU-
CIO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 44 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Jose Apare-
cido Lucio e da Sra. Teresinha
de Fatima dos Santos Lucio, já
falecida. Deixa os filhos: Jude-
lin Lucio, Jeferson Lucio e Rai-
ane Lucio. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 10:30
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Vila Rezen-
de Sala-02, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO BUENO DE OLIVEI-
RA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Jo-
sefina Selma Verissimo de Oli-
veira. Era filho do Sr. João Bue-
no de Oliveira e da Sra. Maria
das Dores Cruz. Deixa os filhos:
Silvana Aparecida de Oliveira
Gumier casada com Armando
Cesar Gumier, João Luis Bue-
no de Oliveira casado com An-
gelica Cristina Bertoncello de
Oliveira, Jair Bueno de Oliveira
casado com Andreia Cristina
Ferreira Bueno de Oliveira, Ci-
neide Teresinha de Oliveira
Messias casada com Jose
Eduardo Messias, Selma Cris-
tina de Oliveira Valerio casada
com Edilio Valério, Sandra Elai-

ne Bueno de Oliveira e Silmara
Edilene Bueno de Oliveira. Dei-
xa Netos, Bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 15:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Vila Rezen-
de Sala-03, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. APARECIDO CANDIDO DE
SOUZA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 51 anos
de idade. Era filho do Sr. Bene-

dito Candido de Souza e da Sra.
Benedita Corsi de Souza, fale-
cidos. Deixa os filhos: Paulo
Henrique, Erika, Vinicius. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á hoje
as 10:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Vila Rezen-
de – Sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE TOBIAS faleceu on-
tem na cidade de Americana,
aos 79 anos de idade e era ca-

sado com a Sra. Neuci Maria de
Souza Tobias. Era filho do Sr.
Augusto Tobias Outeiro e da
Sra. Orsolina Estefani, faleci-
dos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para a
Capela de São Sebastião - Dis-
trito de Laras, onde o seu se-
pultamento dar-se hoje as
10:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da
Capela de São Sebastião, se-
guindo para a referida necropo-
le. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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